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TITULARES LOCALES 
 

  

 

Aumentan los males intestinales 
Registra la entidad más de 72 mil casos en lo que va del año; en todo 2011 se 
presentaron 79 mil. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Ayuntamientos, los que mas violan derechos humanos 
El cien por ciento de las recomendaciones emitidas en este año por la Comisión de 

Derechos Humanos del estado de Puebla (CDHEP) han sido en contra de presidentes 
municipales. (El Heraldo) 

   

 

 

Peña Nieto compromiso claro: todo es por México 
―Quiero servirle a todos los mexicanos, sin distingos de origen partidario‖. El candidato 
priista a presidente de la República respondió a Síntesis, en su visita a Veracruz: ―Que 
México llegue a mejores condiciones de bienestar para todos‖.  (Síntesis) 

  

 

 

Desenmascaran a los panistas y al gobierno 
La periodista de Radio 13, Marisol Córdova, ratifica que fue una reunión partidista la 
realizada en Casa Aguayo. Durante conferencia de prensa del PAN, Córdova reiteró que 

vio una lámina que decía ―Activos PAN‖. El dirigente del Comité Municipal del albiazul, 
Gerardo Maldonado, sentenció que ―no hay que hacer cosas buenas que parezcan malas‖. 
(Intolerancia) 

  

 

 

Candidatos del Photoshop 

Los candidatos poblanos al Senado y diputaciones federales no resistieron la tentación de 
darse una ―manita de gato‖ digital para aparecer en pendones y espectaculares luciendo 
como no son en persona, gracias a la magia del Photoshop. Rejuvenecimientos exprés, 

lifting informático, reducción de peso, dentaduras nuevas e inyecciones de botox vía 
computadora, se pueden apreciar las propagandas. (Cambio Digital) 

  

 

 

Batalla entre priistas por 3 senadurías 
Seis de los ocho aspirantes que buscan llegar al Senado iniciaron su carrera política en el 
PRI, partido que decidieron abandonar para participar como candidatos, pero bajo las 

siglas de institutos como el Partido Acción Nacional (PAN), Nueva Alianza y el Partido del 
Trabajo (PT). (Milenio) 

  

 

 

A 62% de los empleados en Puebla no les alcanza para comida: Coneval 

En el estado de Puebla, a un millón 539 mil 371 trabajadores no les alcanza para comprar 
la canasta alimentaria con los ingresos de sus actividades laborales. (La Jornada de 

Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

La deuda de Puebla creció 10 veces en una década y enfrenta riesgo: ASF  
En una década el gobierno de Puebla elevó 10.6 veces su deuda pública, la colocó en un 
nivel de riesgo medio y hoy cada poblano debe en promedio mil 575.3 pesos, cantidad 
2.6 veces mayor a los 611 pesos que arrastraba en 2006. (e-Consulta) 

 

 

 

 

Juez decreta disolución de Operadora Estatal de Aeropuertos  
El Juez Segundo de Distrito del Centro Auxiliar en Saltillo, Coahuila, a quien se le turnó el 

expediente para sentencia, negó el amparo solicitado por Ricardo Henaine en contra del 

Decreto de disolución de la empresa Operadora Estatal de Aeropuertos, S.A. de C.V. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los errores de JVM sí le han afectado: PAN   
El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, aceptó que la candidata 
presidencial de Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, sí se debilitó con todos los 
errores de logística y contratiempos que ha enfrentado desde el inicio de su campaña. 
(Contraparte) 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Saca EU ventaja en gas a México 
Una foto aérea de la frontera entre Tamaulipas y Texas, tomada recientemente, muestra 
que en EU hay 174 pozos de gas, mientras que en México sólo 9. (Reforma) 

  
 

 
Se dispara fortuna de mando de Semar 
El patrimonio del contralmirante Francisco Gerardo Martínez Pastelín, jefe de ayudantes y 

considerado personaje clave del secretario de Marina, Mariano Francisco Saynez, se 
incrementó en los últimos años por ingresos ajenos a sus percepciones como milita r, de 
acuerdo con una consulta a sus declaraciones de bienes. (El Universal) 

 
 

 

 
Calderonistas, al auxilio de Vázquez Mota 
Pese al ingreso de los refuerzos, que será anunciado hoy, la candidata del PAN afirma: ―A 
mí nadie me impone nada ni a nadie; estoy en completa libertad y con absoluta 
autonomía‖. (Milenio)  

  
 

 

Desplaza la IP a CFE; controla ya 55% del mercado  
El desplazamiento de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por productores 
particulares extranjeros continúa, y al cierre del primer bimestre de 2012 los productores 
independientes de energía (PIE) poseen permisos para generar hasta 55 por ciento de la 

energía total que se consume en el país, en sus diversas modalidades. (La Jornada) 
  

 

 

Conflictos impulsan los precios del petróleo 

Este año se podrían tener más recursos por el alza en la cotización del petróleo mexicano 
en los mercados internacionales. Entre enero y marzo de este año, la mezcla mexicana de 
crudo de exportación se colocó en promedio en 110.7 dólares por barril, es decir, más 
alto que el West Texas Intermediate (WTI), que se vendió en 102.6 dólares. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Niega Vázquez Mota que piense en declinar 
La panista señala que nadie le impone nada en su estrategia de campaña. Continúa la 

revisión de la estructura, agenda y logística. (Crónica Digital) 
  
 

 

Gordillo hereda candidaturas 

Gobernantes, legisladores y líderes sindicales tienen a 36 familiares nominados al 
Congreso; descendientes de políticos con experiencia buscan colocarse en una curul o un 

escaño después del proceso electoral de julio. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Destaca Rivera los buenos resultados en turismo 
El trabajo coordinado y la actitud de las autoridades municipales y de los prestadores de servicios para atender y 
recibir a los turistas lograron que la primera semana del periodo vacacional cerrara con "muy buenos números y 

buenos resultados", celebró el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez. Con los miembros de su gabinete, a 
quienes advirtió que no podrían vacacionar en esta temporada para asegurar la atención en estos días, el edil 
celebró que como nunca antes las labores de limpieza y los operativos de seguridad y comerciales se llevaron a 
cabo rápida y correctamente. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2498405.htm   

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2498405.htm
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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SINTESIS 

 Definirá PAN lineamientos de campaña  
El alcalde Eduardo Rivera Pérez minimizó los señalamientos que han hecho en su contra tras asistir al arranque de 
campaña de la panista Josefina Vázquez Mota en horario de trabajo. En entrevista, argumentó que él está 

trabajando de tiempo completo como presidente municipal para servir a los poblanos, por lo que dijo que no le 
merece hacer ningún señalamiento sobre las acusaciones de sus adversarios políticos como Enrique Doger 
Guerrero. Asimismo, el edil capitalino dijo que seguirá sirviendo con mucho gusto a los ciudadanos. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  

 

 
 
CAMBIO 

 Cero franeleros en Feria de Puebla: Lalo Rivera 
El Ayuntamiento de Puebla advirtió que no permitirá el establecimiento de vendedores ambulantes así como de 

franeleros en la zona de Los Fuertes y en los alrededores del Centro Expositor durante la Feria del 5 de Mayo. A 
menos de una semana de que inicie el evento que se organiza en conjunto con el gobierno del estado, Eduardo 
Rivera Pérez aseguró que en esta ocasión no habrá cabida para los informales, a pesar de que el año pasado tuvo 
que sucumbir a su posición debido a las presiones recibidas por distintas agrupaciones de comerciantes. (Jorge 
Luis Hernández) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/ciudad/ciu-090412-jor-cero-franeleros-en-feria-de-puebla-
lalo-rivera.php 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Cero tolerancia a ambulantes y franeleros en zona de la Feria 

Ni ambulantes ni franeleros serán tolerados en la zona de Los Fuertes y las inmediaciones de la Feria de Puebla, 
advirtió el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana. A cinco días de que se inaugure la tradicional Feria de 
Puebla, el funcionario dijo que por la importancia del festejo, este año alusivo al 150 aniversario de la Batalla de 
Puebla, para erradicar estas prácticas en el nuevo parque y asegurar una buena imagen del lugar, esta vez, que 
la celebración es especial, no permitirán la instalación de comerciantes informales ni la operación de franeleros. 

Sin reconocerlo abiertamente, admitió que tienen como antecedente las denuncias que recibieron el año pasado 

de los ciudadanos sobre la exigencia de tarifas por parte de los franeleros, pese a que el gobierno municipal les 
autorizó trabajar en la zona con la condición de que se conformaran con las cooperaciones voluntarias de los 
automovilistas. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2498404.htm   

 

 

 
 

SINTESIS 

 Niega Segob permiso a ambulantes en Feria del 5 Mayo  
El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, indicó que no habrá permisos de ambulantes ni se 
permitirán los ―franeleros‖, durante el desarrollo de la Feria de Mayo en el Centro Expositor de los Fuertes. Para 

este año la autoridad será más estricta ningún comerciante informal se instalará como tampoco habrá 
complacencia para la  para los ―viene, viene‖, por lo que aquellas personas que cobren un peso por la estacionada 
en la zona de la Feria será remitido al juzgado calificador, advirtió el funcionario. Asimismo, recodó que el año 

pasado se intento llevar cabo el programa piloto para el reordenamiento y control de franeleros pero fue un 
―fracaso‖ porque nadie se ajusto a las condiciones, pero se toleró con las cuotas voluntarias de los conductores. 
(Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/ciudad/ciu-090412-jor-cero-franeleros-en-feria-de-puebla-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/ciudad/ciu-090412-jor-cero-franeleros-en-feria-de-puebla-lalo-rivera.php
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2498404.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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SINTESIS 

 Da inicio Festival Internacional 5 de Mayo  
Con una asistencia de 3 mil personas inició el Festival Internacional 5 de Mayo, en el zócalo de la ciudad, en 
donde se desarrollarán más de cinco actividades entre hoy y el martes, informó la directora del Instituto Municipal 
de Arte y Cultura, Patricia Sánchez. En entrevista, resaltó que hoy domingo también estará el  grupo Ensamble 
MASS en el zócalo, en la explanada de San Francisco DJ Panko de España con música electrónica, ahí mismo a las 

21:00 horas el grupo mexicano Radaid con música de todo el mundo. También en el Teatro Principal a las 16:00 y 
20:00 horas habrá función de teatro presentado por un grupo de Puebla.(Irene Díaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  

 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Para evitar "mala imagen" en la Feria de Puebla, no se permitirán a ambulantes y "franeleros" 
Este año, el ayuntamiento capitalino y el gobierno del estado no permitirán la instalación de comerciantes 

ambulantes ni de ―franeleros‖ en las inmediaciones de la Feria de Puebla, para evitar que den ―mala imagen‖. De 
acuerdo con el secretario de Gobernación de la ciudad, Pablo Montiel Solana, los festejos por el 150 aniversario de 
la Batalla de Puebla son ―muy especiales‖ por lo que se evitará que los asistentes a la feria, que comienza esta 
misma semana, padezcan algún tipo de problema porque ―alguien‖ les cobre por estacionarse en la vía pública. 

Asimismo, se tratará de evitar que el acceso a la feria –que se realizará en el Centro Expositor de los fuertes de 
Loreto y Guadalupe–, sea interrumpido por la presencia de ambulantes. ―Me parece que hay que darle su 

dimensión a lo que los poblanos estamos celebrando este año‖. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/para-evitar-mala-imagen-en-la-feria-de-puebla-no-se-
permitiran-a-ambulantes-y-franeleros_id_5973.html    
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pretenden llegar a 105 mil puntos de luz en 2012 
En este año se podrían regularizar hasta 105 mil puntos de luz en áreas no municipalizadas, lo que implicaría el 
gasto de 15 millones de pesos, informó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre 
Biandini, quien precisó que al momento van 82 mil puntos regularizados. Agregó que parte de estos trabajos será 

en las colonias como Santa Catarina, Satélite La Calera y Unidad Magisterial, ubicada en el área sur de la capital 
donde se mantienen adeudos por hasta 130 mil pesos. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pretenden-llegar-a-105-mil-
puntos-de-luz-en-2012&id=42670  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Saldo Blanco en balnearios de Puebla capital: Ariza Salvatori 
Gracias a los operativos de revisión y prevención, así como la respuesta favorable de los ciudadanos, este fin de 
Semana Santa se registró saldo blanco en los 18 balnearios de la capital poblana. Al respecto el titular de la 

Dirección de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, conformó que desde el jueves pasado se 
mantuvieron los operativos de revisión, por lo que se logró cerrar el fin de semana santo con ningún accidente 
que lamentar.  Ariza Salvatori recordó que se emitieron con antelación todas las medidas de seguridad que deben 
contar los balnearios. (Angélica Patiño Guevara) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Saldo-Blanco-en-balnearios-de-
Puebla-capital:-Ariza-Salvatori&id_noticia=42667 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/para-evitar-mala-imagen-en-la-feria-de-puebla-no-se-permitiran-a-ambulantes-y-franeleros_id_5973.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/para-evitar-mala-imagen-en-la-feria-de-puebla-no-se-permitiran-a-ambulantes-y-franeleros_id_5973.html
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pretenden-llegar-a-105-mil-puntos-de-luz-en-2012&id=42670
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pretenden-llegar-a-105-mil-puntos-de-luz-en-2012&id=42670
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Saldo-Blanco-en-balnearios-de-Puebla-capital:-Ariza-Salvatori&id_noticia=42667
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Saldo-Blanco-en-balnearios-de-Puebla-capital:-Ariza-Salvatori&id_noticia=42667
http://www.contraparteinformativa.com/
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LA JORNADA DE ORIENTE  

 Tras manifestación, este fin de semana llegó el agua a Santa María Acuexcomac 
Pobladores de la comunidad de Santa María Acuexcomac confirmaron que desde el fin de semana se restableció el 
servicio del agua potable en la junta auxiliar, luego de protestas durante ocho días que derivaron en el bloqueo de 
la carretera estatal a San Nicolás de los Ranchos por tres horas. Vecinos de Acuexcomac expusieron que desde el 
viernes quedó restablecido el servicio del agua potable; sin embargo, en esta semana se sentará una comisión de 
pobladores y representantes de la Secretaría General de Gobierno (SGG) para negociar el pliego petitorio, que 
incluye 15 obras básicas que el pueblo demanda. Por parte de la comunidad, el diálogo lo encabezará el edil 

auxiliar Carlos Ignacio Carrillo Huinatl, y Paulino Azcátl Vitervo, presidente el Comité de Vigilancia del Convenio. 

(Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tras-manifestacion-este-fin-de-semana-llego-el-agua-a-
santa-maria-acuexcomac_id_5969.html  

 

 
 
MILENIO  

 Supera Puebla por 15.92 denuncias de robo a la media nacional: SNSP 
De acuerdo con los informes del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), en el 
2011, la entidad apenas logró cumplir con los compromisos para contener y reducir la incidencia de delitos como 
el robo y robo con violencia, pero reportó un aumento en las denuncias por homicidios dolosos. Los documentos 

que se publicaron en marzo de este año refieren que en el caso del delito de robo, el compromiso de las 
autoridades fue el de contener y reducir la incidencia por debajo del promedio nacional, el cual se sitúo en 669.25 

denuncias por cada 100 mil habitantes. En ese contexto, al término de 2011, Puebla reportó 591.10 denuncias en 
promedio, pero entre los meses de julio a diciembre se tuvo un aumento del 4 por ciento, lo que representa que 
durante los últimos tres meses del año pasado, fue el periodo con mayor número de quejas con un promedio 
180.87 denuncias por cada 100 mil habitantes, mientras que a nivel nacional el promedio fue de 164.95. (María 
Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9143201   
 
MILENIO  

 Concluye la venta de stands para la Feria de Puebla 2012  
Quinientos espacios comerciales y de exhibición serán distribuidos en más de 12 mil metros cuadrados durante la 
Feria de Puebla 2012, que arrancará el próximo 13 de abril y que terminará al 13 de mayo, en el Centro Expositor 
ubicado en la zona de los Fuertes. La venta de stands comerciales, cuyo costo unitario fue de 13 mil hasta los 132 
mil pesos, concluyó la semana pasada, según se observó mediante letreros ubicados en el recinto con la leyenda: 

―Los stands para la Feria de Puebla están agotados‖. No obstante, quienes compraron algunos de los espacios, 

acusaron que este año el comité organizador de la Feria no les proporcionó propaganda o publicidad e la Feria a 
fin de que pudieran distribuirla en sus propios negocios. De acuerdo con el staff de venta, los espacios de mayor 
demanda fueron del rubro de alimentos y venta de accesorios, así como islas, módulos de seis stands, donde se 
ubicarán empresas automotrices, áreas gastronómicas con música en vivo, bares y áreas de entrenamiento. 
(Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9143040    

 

 
 

E-CONSULTA 

 Acusan intereses por colocación de tianguis en Avenida La Resurrección 
Desde hace varios meses, los integrantes de la Organización Ciudadana Viveros del Valle, se han manifestado en 
contra de la instalación de un tianguis los fines de semana en la Avenida Resurrección, entre las colonias Viveros 
del Valle y Bosques de Manzanilla. Sin embargo el Ayuntamiento aduce que el problema es generado por un 
conflicto de intereses. Los inconformes argumentan que con ello se daña el camellón, con una superficie de más 
de 16 mil 450 metros, la cual está arbolada. Señalan además que ese espacio se encuentra bajo su custodia 
desde hace siete años y está considerado como un área verde. (Jesse Brena G.)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31147:acusan-intereses-en-conflicto-por-
colocación-de-tianguis-en-avenida-la-resurrección&Itemid=332 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tras-manifestacion-este-fin-de-semana-llego-el-agua-a-santa-maria-acuexcomac_id_5969.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tras-manifestacion-este-fin-de-semana-llego-el-agua-a-santa-maria-acuexcomac_id_5969.html
http://impreso.milenio.com/node/9143201
http://impreso.milenio.com/node/9143040
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31147:acusan-intereses-en-conflicto-por-colocación-de-tianguis-en-avenida-la-resurrección&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31147:acusan-intereses-en-conflicto-por-colocación-de-tianguis-en-avenida-la-resurrección&Itemid=332
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno rentará 92 locales en Los Fuertes y el Atoyac 

Por periodo de cinco años, el gobierno del estado estará rentando los locales comerciales que adecuó en el Centro 
Cívico Cultural 5 de Mayo y en el Sistema Verde Atoyac. A través de una convocatoria que emitió hace unos días, 
se especifica que en la primera zona se trata de un total de 61, mientras que en la segunda un total de 31, los 
espacios que se buscan cobrar derecho de piso. La Dirección de Bienes Muebles e Inmuebles de la Subsecretaría 

de Administración del Patrimonio, Recursos Humanos y Materiales, es la encargada de recibir las solicitudes de los 
interesados. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-rentara-92-locales-en-

Los-Fuertes-y-el-Atoyac&id=42671  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La Comuna amplia un operativo para evitar la reinvasión de ambulantes en calles del Centro Histórico. 

 27 puestos de piratería y 20 ambulantes fueron retirados también en un operativo de vía pública. 
 Hoteles del Centro Histórico reportan una ocupación del cien por ciento durante este fin de semana donde 

se vio muy favorecida por el turismo nacional y extranjero. 
 No habrá permisos para ambulantes durante  la feria. 
 En Enero concluirán las obras del metrobús. 
 Falta la liberación del INAH para reparar las fisuras de la catedral dice el arzobispo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Se detectaron por lo menos 52 casos de desperdicio de agua en Sábado de Gloria, 16 de ellos eran menores 

de edad, un policía, a nivel municipal, resulto con lesiones de gravedad, al atender un llamado de auxilio en 
bulevar 5 de Mayo.  

 3 personas detenidas, dos incendios y más de 80 puestos retirados en distintos puntos de la ciudad es el 
saldo a nivel municipal, después del operativo de Semana Santa.  

 Turismo municipal informa que la Semana Santa logro en Puebla una ocupación hotelera del 100%.  
 Gobernación advierte que no permitirá la instalación de ambulantes y ―franeleros‖ en la zona del cerro de 

Loreto, durante la Feria de Puebla.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 En Puebla capital autoridades hacen cuantas ―alegres‖ y reportan hoteles llenos y saldo positivo tras el fin 

de semana.  
 El edil Eduardo Rivera minimizó las acusaciones en su contra que lo señalaron de estar metido en temas 

políticos.  
 Inició el Festival Cultural 5 de Mayo.  
 Y no habrá permisos para los franeleros en la zona de la Feria de Mayo.  

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-rentara-92-locales-en-Los-Fuertes-y-el-Atoyac&id=42671
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-rentara-92-locales-en-Los-Fuertes-y-el-Atoyac&id=42671
http://www.contraparteinformativa.com/
javascript:envivo()
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Un operativo retiró 27 puestos de piratería que se habían instalado, además se confiscaron 400 litros de 

pulque, y clausuran balnearios que no cumplían con las normas de seguridad.  
 Todo listo para que esta semana inicie la feria de Puebla, donde dicen que no va haber ―franeleros‖, 

esperamos que se cumpla por parte del Ayuntamiento.  
 El Festival 5 de Mayo inicia con la participación de 24 países y 800 artistas aquí en Puebla.  

 El 95% de los mandos de policía ya pasó las pruebas de confianza.  
 Esta administración federal tendrá que dejar autorizado el segundo derrotero del metrobús, que va a ir 

desde la Central de Abasto hasta la laguna sobre la 11 sur, antes de que Calderón se retire.  
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

  El director de Seguridad Publica y Transito Municipal  Amadeo Lara Terrón dio a conocer que durante el 
sábado de Gloria se atendieron 36 reportes por desperdicio de agua no obstante no hubo remitidos ante el 
juzgado calificador ni tampoco se aplicaron multas.  

 El Secretario de Gobierno Municipal Pablo Montiel Solana  dio a conocer que este fin de semana la 

Dirección de Protección Civil, se clausuro un balneario  de los  17 que fueron revisados. 
 El Secretario de Desarrollo Económico Municipal Pedro Ocejo  informo que de acuerdo a los reportes  de la 

dirección de turismo municipal durante el fin de semana hubo 100% de ocupación hotelera en el Centro 
Histórico y el Programa de Noches de Museo registro durante sábado y domingo alrededor de 26 mil 
visitas.  

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera se reunió con su equipo de Trabajo para evaluar los resultados del 
periodo  vacacional de semana santa, en la que se reporto un saldo positivo en materia de seguridad 
publica protección civil, Cultura y Turismo. 

 La  reparación que sufrió la Catedral durante el sismo del pasado 20 de marzo requerirá de un millón de 

pesos, esto de acuerdo con el dictamen  hecho por el INAH. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Una patrulla de la policía Municipal estuvo involucrada en un accidente automovilístico; se impacta contra 
una camioneta en el boulevard Xonaca, como saldo una persona lesionada. 

 En este año en el barrio del artista partidos políticos, medios de comunicación y candidatos electorales son 
el blanco a la tradicional quema de Judas. 

 Inicio el festival internacional 5 de mayo; 11 escenarios serán sedes de la función de música, cultura, 

danza y teatro. 
 La SSP Municipal reconoce que esta semana habrá cambios dentro de la dependencia, pero no proporciona 

mas detalles. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Arde en llamas un terreno en la colonia El Risco, el fuego es controlado por los bomberos.  
 En 23 sur y 27 poniente arde un comercio, personas que habitaban en una vecindad cercana tuvieron que 

ser desalojados. 

 Un hombre llamado Raúl Rodríguez se suicidó ahorcándose en su casa en las inmediaciones de avenida Las 
Torres, tomaba alcohol y drogas junto con su hermano cuando determinó quitarse la vida. 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Declaran Juez legal la disolución de Operadora Estatal de Aeropuertos 
El Juez Segundo de Distrito del Centro Auxiliar en Saltillo, Coahuila, determinó que es legal el decreto de 
disolución de la empresa Operadora Estatal de Aeropuertos, S.A. de C.V., que ejecutó en noviembre de 2011 el 

gobierno del estado de Puebla para retirar la concesión del espacio a Ricardo Henaine. En un comunicado, la 
Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública, de Juan Pablo Piña Kurczyn, informó que lo anterior se 
desprende de la reciente sentencia del Juez, en la que niega el amparo solicitado por el empresario, con lo que se 
pone fin al juicio de amparo 1890/2011. (Iván Tirzo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2498403.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Denuncian baja arbitraría de familias a Oportunidades 
De forma "arbitraria" la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno Federal dio de baja del programa 
Oportunidades a familias de la localidad de Buenavista de Guerrero, del municipio de Cuyoaco, Puebla, causando 

afectaciones a los beneficiarios para el ejercicio de sus derechos a la salud, educación, alimentación y al mínimo 

vital. Es la conclusión que hace la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), a través de la 
recomendación 8/2012, firmada por su presidente Raúl Plascencia Villanueva, que envió hace unos días al titular 
de la Sedesol, Heriberto Félix Guerra, con la que ordena que se reincorpore de inmediato a los apoyos a las 
familias afectadas. Exige además una indemnización para habitantes de esa comunidad, e informa que la CNDH 
presentará una denuncia ante la Procuraduría General de la República en contra de los funcionarios responsables 

de suspender ese tipo de apoyos a gente de bajos recursos a los que tiene derecho. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2498406.htm  
 
 

 
 

EL HERALDO 

 Reconoce líder municipal del PAN "tropiezos" de JVM  

Tras los reiterados tropiezos que ha tenido la candidata del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, 
el presidente de este instituto político en el municipio de Puebla, Gerardo Maldonado Balvanera, consideró en 
entrevista que aún están a tiempo de cambiar las estrategias de campaña que permitan a la abanderada albiazul 
volver a crecer en las encuestas, en el mismo ritmo que lo venía haciendo. "No tenemos que tapar el sol con un 
dedo yo creo que es el momento justo para una reflexión y que se hagan los cambios necesarios desde, lo que he 

comentado, los spots que están terribles y que no le han gustado a la gente", refirió.  (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44995:reconoce-lider-
municipal-del-pan-tropiezos-de-jvm&catid=53:portada&Itemid=163 
 

 

EL HERALDO 

 Ha sido evaluado 95 por ciento de mandos superiores: CESP 
De acuerdo al Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP), actualmente el 95 por ciento de los mandos 

superiores del gobierno estatal han sido sometidos a exámenes de control y confianza y todos ha sido aprobados. 
Cabe recordar que en enero del próximo año vence el plazo establecido para que la totalidad de mandos 
superiores y policías de todas las entidades federativas cumplan con esta disposición establecida durante las 
sesiones del Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP). (Patricia Gutiérrez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44986:ha-sido-evaluado-
95-por-ciento-de-mandos-superiores-cesp&catid=54:general&Itemid=26  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2498403.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2498406.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44995:reconoce-lider-municipal-del-pan-tropiezos-de-jvm&catid=53:portada&Itemid=163
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44995:reconoce-lider-municipal-del-pan-tropiezos-de-jvm&catid=53:portada&Itemid=163
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44986:ha-sido-evaluado-95-por-ciento-de-mandos-superiores-cesp&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44986:ha-sido-evaluado-95-por-ciento-de-mandos-superiores-cesp&catid=54:general&Itemid=26
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SINTESIS 

 Presenta Guevara Montiel declaración patrimonial al PAN  
El candidato a diputado federal por el distrito VI con cabecera en el municipio de Puebla, Enrique Guevara Montiel, 
presentó su declaración patrimonial al Partido Acción Nacional (PAN) la cual asciende a 2 millones 578 mil pesos. 
En conferencia de prensa, explicó que cuenta con una casa en Cortijo residencial San Joaquín, en el municipio de 
Cuautlancingo, así como un terreno en el fraccionamiento El Lucero, en San Pedro Cholula. Además en sus bienes 

resalta una Jeep Liberty 2001, la cual está en proceso de pago; una camioneta Dodge Jorney 2009; un auto 

Nissan 1999; una moto Vento 2002, así como menaje de casa. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Josefina escribe 'Tlazcala' y se vuelve TT 
El equipo de campaña de la candidata panista a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, envío a la prensa una 
agenda preliminar donde se hicieron evidentes los errores ortográficos y en la fechas de las actividades que tiene 

programadas. En el correo se lee que Vázquez Mota tendrá actividades el ―lunes 10 de abril‖ fecha que no 
coincide, pues el 10 de abril es martes. Además de estos errores en las fechas, el equipo se refirió al estado de 
Tlaxcala como ―Tlazcala‖ donde dará una conferencia de prensa supuestamente el próximo ―martes 11 de abril‖, 
fecha igualmente incorrecta. (Redacción) 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93086 

 
INTOLERANCIA  

 Choque de intereses desestabiliza la SEP 
A casi quince meses de la presente administración de gobierno, las bajas presentadas en la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), muestran una administración con fallas, problemas y con enfrentamientos que le pegan 
de manera negativa a uno de los proyectos más importantes de las autoridades de gobierno en el Estado de 
Puebla, revelaron trabajadores de la dependencia, que enumeraron puntualmente la inestabilidad administrativa 

en una de las dependencias claves del gobierno morenovallista. (Samuel Vera) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93069  

 
INTOLERANCIA  

 Otro edil en capilla 
La Comisión de Asuntos Municipales del Congreso del Estado, solicitó al Órgano Superior de Fiscalización una 
auditoria extraordinaria al presidente municipal de Teotlalcingo Gabriel Madariaga Campos, quien presuntamente 
está entregando contratos de ejecución de obra pública al director de Obras del propio ayuntamiento.El 
presidente de la Comisión Jesús Zaldívar Benavides informó que se han presentado  quejas por parte del cuerpo 
de regidores señalando una serie de irregularidades, entre estas la falta de transparencia en la licitación de la 
obra pública. (Francisco Sánchez) 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93065 

 

 
 

CAMBIO 

 Gobierno no promociona las obras: Manzanilla 

Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, rechazó que Rafael Moreno Valle viole la veda 
electoral al inaugurar obras durante la etapa de campañas, ya que aseguró que el mandatario siempre se ha 
mostrado respetuoso de la ley electoral. El funcionario estatal dejó en claro que no por el hecho de estar en pleno 
proceso electoral el gobierno estatal parará sus actividades, aunque señaló que la administración morenovallista 
está siendo cuidadoso para no violar ninguna ley por lo que se continuará con el trabajo en el estado. (Elvia 

García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-elv-gobierno-no-promociona-las-obras-

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93086
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93069
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93065
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-elv-gobierno-no-promociona-las-obras-manzanilla.php
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manzanilla.php 

 
CAMBIO 

 Islas exige a Alcalá y Lozano hagan público su patrimonio 
Víctor Hugo Islas, candidato de Nueva Alianza al Senado de la República, exigió a sus contrincantes -Blanca Alcalá 
Ruiz y Javier Alarcón Lozano-, a hacer pública su declaración patrimonial ya que es urgente que los ciudadanos 

antes de votar conozcan a detalle a quienes están en la lucha por un lugar en el Congreso de la Unión. En este 
sentido, el panalista insistió en acusar a la exalcadesa de enriquecimiento ilícito, ya que dijo ésta se hizo de 
muchos negocios durante su paso por la presidencia de Puebla. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-elv-islas-exige-a-alcal-y-lozano-hagan-
p-blico-su-patrimonio.php 

 
CAMBIO 

 Promete Moreno Valle respetar la veda electoral 

Rafael Moreno Valle dejó en claro que durante el proceso electoral será cuidadoso para no violar la ley en su 
calidad de mandatario ante la veda impuesta por el Instituto Federal Electoral (IFE). Es por ello que informó que 
se encuentra asesorando con sus abogados respecto a lo que puede y no hacer durante la etapa electoral, y 
predicar con el ejemplo: ―hemos dicho que nadie por encima de la ley y el gobernador tiene que, siempre predicar 
con el ejemplo‖. (Elvia Garcia Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-elv-promete-moreno-valle-respetar-la-
veda-electoral.php 

 
CAMBIO 

 Estrena el Congreso local 11 diputados 
Tras la salida de 11 legisladores ―chapulines‖ que pretenden un lugar en la Cámara Baja o el Senado, el Congreso 
estrenó 11 diputados que rindieron protesta en medio de controversias y cuestionamientos, pues uno es homicida 
y otro despreció el cargo. El caso más escandaloso es el de Iván Conrado Camacho Moreno -suplente del priista 
José Luis Márquez- quien presuntamente participó en el homicidio de Raymundo Quirós Aldave en 1983. Conrado 

es acusado de presentar un acta de nacimiento apócrifa que le permitió cumplir su condena en el Tutelar de 
Menores. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-estrena-el-congreso-local-11-
diputados.php 

 
CAMBIO 

 #NoMeAyudesComadre; tuiteros se burlan de Tití 
Augusta Díaz de Rivera se estrenó con el pie izquierdo como vocera de la campaña de Josefina Vázquez Mota 

pues contradijo a la candidata presidencial panista respecto a su estado de salud. La aspirante a Los Pinos sufrió 
mareos durante el Foro Agenda México 12.18 Seguridad y Justicia -organizado por distintas agrupaciones civiles- 
y por ello se desató una serie de imprecisiones respecto a su estabilidad médica. En el transcurso de la semana, 
Tití enfrentó comentarios sarcásticos por parte de usuarios de Twitter por evidenciar el debilitamiento físico de 
Vázquez Mota, quien por la mañana posó haciendo ejercicio, pero simultáneamente su vocera confesó su 
enfermedad. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-nomeayudescomadre-tuiteros-se-

burlan-de-tit.php 

 
CAMBIO 

 Presenta Guevara su declaración patrimonial 

Pese a ser diputado local en dos ocasiones y ostentar diversos cargos públicos a lo largo de 13 años, el panista 
Enrique Guevara Montiel reportó la modesta cantidad de 2.5 millones de pesos como parte de su declaración 
patrimonial.  Este domingo, el aspirante a una diputación federal por el distrito VI mostró el listado de sus bienes 

muebles e inmuebles así como inversiones bancarias entre las que destacó una casa en Cortijo Residencial San 
Joaquín, localizado en el municipio de Cuautlancingo y un terreno en el fraccionamiento El Lucero en San Pedro 
Cholula. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-presenta-guevara-su-declaraci-n-
patrimonial.php 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-elv-gobierno-no-promociona-las-obras-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-elv-islas-exige-a-alcal-y-lozano-hagan-p-blico-su-patrimonio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-elv-islas-exige-a-alcal-y-lozano-hagan-p-blico-su-patrimonio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-elv-promete-moreno-valle-respetar-la-veda-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-elv-promete-moreno-valle-respetar-la-veda-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-estrena-el-congreso-local-11-diputados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-estrena-el-congreso-local-11-diputados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-nomeayudescomadre-tuiteros-se-burlan-de-tit.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-nomeayudescomadre-tuiteros-se-burlan-de-tit.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-presenta-guevara-su-declaraci-n-patrimonial.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-presenta-guevara-su-declaraci-n-patrimonial.php
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CAMBIO 

 Reestructurarán comisiones en el Congreso por salida de “chapulines” 
Edgar Salomón anunció que las comisiones en el Congreso local serán reestructuradas tras la salida de 11 
diputados que participarán en el proceso federal del 1 de julio, pues cerca del 80 por ciento de ellas quedaron 
acéfalas. El recién nombrado presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política advirtió que los nuevos 

diputados no podrán asumir la titularidad de las comisiones, así que los liderazgos tendrán que analizarse entre 
los 30 legisladores que permanecen desde el inicio de la actual gestión. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-reestructurar-n-comisiones-en-el-

congreso-por-salida-de-chapulines.php 

 
CAMBIO 

 Se encienden los ánimos en Tepexi de Rodríguez 
Al menos 400 pobladores del municipio de Tepexi de Rodríguez intentaron linchar a elementos de la Policía de ese 

lugar, tras aprehender a dos sujetos que secuestraron a un hombre de 19 años de edad. Los agentes municipales 
detuvieron a dos sujetos el pasado miércoles 4 de abril, pero fueron acusados por la población de secuestrar a un 
hombre de 19 años de edad, por lo que rodearon las instalaciones y trataron de sacar por la fuerza a los 
detenidos. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/seguridad/seg-090412-ger-se-encienden-los-nimos-en-
tepexi-de-rodr-guez.php 

 
CAMBIO 

 Lalo evade preguntas de su viaje a Teziutlán 
Eduardo Rivera Pérez evadió los cuestionamientos por las críticas generadas en torno a al viaje que realizó en día 
laboral a Teziutlán para apoyar a su candidata Josefina Vázquez Mota, argumentando que está trabajando 
―tiempo completo‖ a favor de la capital poblana. ―Mi aportación será cuando el tiempo y la ley me lo permita pues 
lo estaré llevando a cabo, ahorita por lo pronto, insisto, es seguir trabajando, nos parece una etapa muy 
importante para Puebla, para que los ojos de los turistas se sigan poniendo en Puebla y que además le trae 

grandes beneficios a los poblanos‖, dijo el alcalde. (Jorge Luis Hernández) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/ciudad/ciu-090412-jor-lalo-evade-preguntas-de-su-viaje-a-
teziutl-n.php 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 En 2011, Puebla descendió en indicadores económicos y de medición de la pobreza 
Con el inicio de la actual administración estatal, y a lo largo del primer año de gobierno, el estado de Puebla ha 
ido retrocediendo en diferentes indicadores nacionales de economía y medición de la pobreza, perdiendo 
posiciones que se habían ganado en el último sexenio. Tan sólo en el segundo trimestre de 2011, Puebla perdió el 
primer lugar en crecimiento económico que obtuvo al inicio de ese año para posicionarse en la séptima posición, 

de acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE). Puebla alcanzó un ITAEE de 5.1 
por ciento anual en los meses de mayo, junio y julio pasado, cuando en el mismo periodo de 2010 el indicador se 
ubicó en 12.5 por ciento anual. Aunque hacia finales del año pasado la actividad económica del estado creció más 
de 7 por ciento, esto sólo alcanzó para mantener el nivel de tenía hace dos años. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-2011-puebla-descendio-en-indicadores-economicos-y-
de-medicio-de-la-pobreza_id_5972.html    

 

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Reaprehenden a tres de once reos que el año pasado se fugaron del penal de Cholula (sic) 
Autoridades locales confirmaron la detención de tres de 11 reos que el pasado 27 de noviembre se fugaron del 
penal de San Pedro Cholula, ubicado a tan sólo tres cuadras del zócalo de la localidad. Julio César Hernández, 
Israel Cruz Arruti y Armando Amador Romero fueron reaprendidos en Veracruz. Las tres personas detenidas 
formaban parte de la banda de secuestradores ―Los Frankis‖, que está liderada por José Diego Franquis 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-reestructurar-n-comisiones-en-el-congreso-por-salida-de-chapulines.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-090412-xoc-reestructurar-n-comisiones-en-el-congreso-por-salida-de-chapulines.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/seguridad/seg-090412-ger-se-encienden-los-nimos-en-tepexi-de-rodr-guez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/seguridad/seg-090412-ger-se-encienden-los-nimos-en-tepexi-de-rodr-guez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/ciudad/ciu-090412-jor-lalo-evade-preguntas-de-su-viaje-a-teziutl-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/ciudad/ciu-090412-jor-lalo-evade-preguntas-de-su-viaje-a-teziutl-n.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-2011-puebla-descendio-en-indicadores-economicos-y-de-medicio-de-la-pobreza_id_5972.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-2011-puebla-descendio-en-indicadores-economicos-y-de-medicio-de-la-pobreza_id_5972.html
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Contreras, quien también se encuentra prófugo. Franquis Contreras, alias ―El Apá o El Padrino‖, fue procesado por 
secuestro, asociación delictuosa y cohecho, y se ha fugado de los penales de Altamira y Nuevo Laredo, 
Tamaulipas, y fue recluido en San Pedro el 5 de diciembre de 2009. De acuerdo con las autoridades, las tres reos 
que se fugaron del penal de Cholula fueron detenidos en el municipio de Nogales, por elementos de la Unidad 
Especializada de Combate al Secuestro, de la Agencia Veracruzana de Investigaciones. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reaprehenden-a-tres-de-once-reos-que-el-ano-pasado-se-
fugaron-del-penal-de-cholula_id_5979.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Unos 900 profesores permanecen en lista de espera para su jubilación: SNTE 
Al menos 900 profesores de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
permanecen en la lista de espera para recibir su retiro ante el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP), los cuales comenzaron su trámite hace 
cinco meses. El secretario general del sindicato magisterial, Cirilo Salas Hernández, reconoció que no será posible 
atender las demandas de todos los trabajadores, pues hasta el momento sólo admiten el proceso de jubilación 

para los profesores que lo requieren por cuestiones de edad y de enfermedades. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/unos-900-profesores-permanecen-en-lista-de-espera-
para-su-jubilacion-snte_id_5956.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Los últimos 12 años el gobierno federal intentó privatizar todo, acusa Bartlett 
El candidato al Senado de la República por el Movimiento Progresista, Manuel Bartlett Díaz, señaló que el país 

pasa por una situación muy grave, pues el actual gobierno federal tiene una tendencia ―a privatizarlo todo‖ y 
hacer que cada día las personas paguen por recibir educación para sus hijos, atención de la salud para sus 

familias y exista una falta de oportunidades de empleo para los jóvenes. Al reunirse con integrantes de la 
Agrupación Política Nacional Migrante Mexicana –quienes le externaron su preocupación por las condiciones que 
pasan los poblanos que se van a Estados Unidos para mejorar su calidad de vida–, el ex gobernador de Puebla 
pidió respaldar las aspiraciones del candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, pues es el único 
aspirante que ofrece posibilidades reales de cambio. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-ultimos-12-anos-el-gobierno-federal-intento-
privatizar-todo-acusa-bartlett_id_5955.html    

 

 
 

MILENIO  

 Inversión de 69 mdd, contempla Secotrade en sector automotriz 
En el transcurso de este año, nueve empresas del rubro automotriz y alimenticio ejecutarán inversiones por 69.4 
millones de dólares al tiempo que crearán mil 322 empleos en la entidad, según destaca en el portafolio de 
inversiones de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade). Empresas como 
Grupo Allgaier, Thyssenkrupp Presta de México, Webasto Edscha Cabrio, Air Temp, Euromotion, Faurecia, y Lupini 
Targhe México, asentaron sus inversiones en Puebla, luego que en 2011 realizaron acciones de promoción del 
estado en países como Canadá, Alemania e Italia. El impacto directo de inversiones en la entidad recae en la 

generación de al menos mil 322 fuentes de empleo para este año, aunadas a las 2 mil 959 plazas que se crearon 
en 2011 a raíz del capital que aterrizaron firmas como Volkswagen de México, Automotive Veritas, UTT de México, 
Webasto Edscha Cabrio, FFT México, Thyssenkrupp Metalúrgica y Presta de México, empresas del ramo 
automotriz que invirtieron 621.95 millones de dólares. (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9143038   
 

MILENIO  

 Avalan disolución de Operadora Estatal de Aeropuertos SA de CV 
El Juez Segundo de Distrito del Centro Auxiliar en Saltillo, Coahuila, a quien se le turnó el expediente para 

sentencia, negó el amparo solicitado por Ricardo Henaine en contra del Decreto de disolución de la empresa 
Operadora Estatal de Aeropuertos, SA de CV.  La sentencia puso fin al juicio de amparo 1890/2011 y negó la 
protección de la justicia federal al quejoso, al considerar que el decreto que disolvió la empresa de participación 
estatal mayoritaria fue emitido por la autoridad competente para ello y que el mismo se encuentra debidamente 
fundado y motivado, con lo cual cumple las condiciones que exige la Constitución Política de los Estados Unidos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reaprehenden-a-tres-de-once-reos-que-el-ano-pasado-se-fugaron-del-penal-de-cholula_id_5979.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reaprehenden-a-tres-de-once-reos-que-el-ano-pasado-se-fugaron-del-penal-de-cholula_id_5979.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/unos-900-profesores-permanecen-en-lista-de-espera-para-su-jubilacion-snte_id_5956.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/unos-900-profesores-permanecen-en-lista-de-espera-para-su-jubilacion-snte_id_5956.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-ultimos-12-anos-el-gobierno-federal-intento-privatizar-todo-acusa-bartlett_id_5955.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-ultimos-12-anos-el-gobierno-federal-intento-privatizar-todo-acusa-bartlett_id_5955.html
http://impreso.milenio.com/node/9143038
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Mexicanos. Al dictar la sentencia, el Juez determinó que, ―... se advierten las causas diversas por las cuales se 
determinó disolver la empresa de mérito, ya no cumplía con su objeto y no resultaba conveniente conservarla 
desde el punto de vista del interés público, presupuestal y financiero...‖. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9143113    
 

MILENIO  

 Sin ninguna propuesta los panistas que aspiran a una curul  
A una semana de haber arrancado las campañas electorales, los candidatos panistas a diputados por la capital no 

han presentado propuestas públicas al electorado de sus distritos federales. El arranque de su actividad 

proselitista se ha centrado en recorridos por las colonias, volanteo y la colocación de propaganda en la mayor 
cantidad de lugares posibles; de modo que los votantes comiencen a conocerlos. La primera actividad oficial de 
los cuatro aspirantes a una curul en la Cámara Baja –María Isabel Ortiz Mantilla, Blanca Jiménez Castillo, Néstor 
Gordillo y Enrique Guevara Montiel– se registró en el arranque de campaña de la aspirante presidencial, Josefina 
Vázquez Mota. Sólo el exdirector de Prevención del Delito, Enrique Guevara Montiel, ha mantenido actividad 
pública, a través de la presentación de su examen antidoping y su declaración patrimonial, por 2.5 millones de 

pesos. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9143230    
 
 
MILENIO  

 Acuíferos de Puebla, con déficit: Conagua 
Aunque sólo uno de los seis mantos freáticos existentes en el estado tiene clasificación de sobreexplotación, tres 

de ellos ya presentan déficit de líquido vital, refiere la Tabla Maestra de Acuíferos 2009. Indica que la entidad 
obtiene su agua para consumo humano de los manantiales ubicados en los valles de Tecamachalco, Puebla y 

Tehuacán, así como en las regiones Libres-Oriental, Atlixco–Izúcar de Matamoros e Ixcaquixtla. El documento 
señala que el primero de ellos presenta la condición más crítica y la categoría de ―sobre explotado‖, con un 
faltante aproximado de 66.3 hectómetros cúbicos al año (hm3/año) en su nivel de agua subterránea. Detalla que 
los depósitos naturales tienen 223.44 hectómetros cúbicos al año de agua aprobados para uso, sin embargo, la 
extracción real es de 279 hectómetros mientras la recarga proveniente de la lluvia es de sólo 157.10 hectómetros 
cúbicos al año. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9143160   

 
 
MILENIO  

 Patrimonio de Guevara asciende a 2.5 millones 

El candidato del PAN a la diputación federal del Distrito VI, Enrique Guevara Montiel,, afirmó que su patrimonio 
familiar asciende a 2.5 millones de pesos. Sostuvo que tras su salida del ayuntamiento capitalino y el arranque de 
la campaña electoral, sus bienes consisten en tres autos, una camioneta Dodge Journey 2009, un Nissan 1999 y 
una motocicleta Vento 2002, y una casa en el Residencial San Joaquín Cuautlancingo. Reportó un terreno en San 
Pedro Cholula, dos cuentas de ahorro en Banorte y Bancomer, una inversión en Banamex y dos tarjetas 

departamentales, que han sido producto de los 13 años de trabajo. El exdiputado local afirmó que nunca ha 
dejado inconclusos sus periodos de trabajo cuando ha sido electo popularmente y aseguró que ello se repetirá. 
(Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9143151    
 
 
MILENIO  

 IEE presentará dictamen para aceptar nuevos partidos 

Este día concluye el plazo para que la Dirección de Prerrogativas, Partidos Políticos y Medios de Comunicación del 

IEE, finalice el análisis de la petición de registro de las organizaciones ciudadanas Compromiso por Puebla, Partido 
Ciudadano Anticorrupción (PCA) y Pacto Social de Integración. De acuerdo con José Joel Paredes Olguín, 
presidente de la Comisión Especial, tras el informe entregado a la citada dirección, se continuará con el dictamen 
de procedencia sobre el registro de las organizaciones que buscan obtener un espacio como partidos políticos. 
Paredes Olguín puntualizó que la comisión que preside tendrá un plazo de 30 días para determinar si las 
solicitudes cumplen con todos los requisitos que el órgano comicial solicita para permitir a una organización 
ciudadana convertirse en un partido político. (María Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9143113
http://impreso.milenio.com/node/9143230
http://impreso.milenio.com/node/9143160
http://impreso.milenio.com/node/9143151
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http://impreso.milenio.com/node/9143144   
 

 

 

 
 

E-CONSULTA 

 La deuda de Puebla creció 10 veces en una década y enfrenta riesgo: ASF 
En una década el gobierno de Puebla elevó 10.6 veces su deuda pública, la colocó en un nivel de riesgo medio y 

hoy cada poblano debe en promedio mil 575.3 pesos, cantidad 2.6 veces mayor a los 611 pesos que arrastraba 
en 2006. Los pasivos de la entidad pasaron de 855.4 a 9 mil 119.5 millones de pesos entre el año 2000 y el 
primer trimestre del 2011, según el análisis hecho por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en el cual 

registró una tasa media de crecimiento anual de 26.7 por ciento. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31153:la-deuda-de-puebla-creció-10-veces-en-
una-década-y-enfrenta-riesgo-asf&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Hoy concluye revisión de solicitudes de partidos políticos en el IEE 
Este lunes, la dirección de Partidos Políticos, Prerrogativas y Medios de Comunicación del Instituto Electoral del 
Estado (IEE) concluirá la revisión de las más de 40 mil fojas que concentran la información de las tres 
agrupaciones que buscan su reconocimiento como partidos políticos con registro estatal. La información será 
turnada a la comisión especial para su análisis y dictamen, la cual está integrada por ocho de los nueve 

consejeros del IEE y es presidida por Joel Paredes Olguín, quien rechazó que sea negociable el resultado a cambio 
de la ratificación de algunos consejeros en el órgano comicial. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31152:hoy-lunes-concluye-iee-revisión-de-
solicitudes-de-partidos-políticos-estatales&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Suman 17,706 mdp remesas a Puebla durante 2011; BBVA prevé siga tendencia alcista 
Durante el 2011, la entidad captó mil 465.1 millones de dólares de ingresos por remesas familiares que, al tipo de 
cambio de 12.5 pesos por dólar, ascienden a 17 mil 706 millones de pesos. A lo largo de este año las remesas 
continuarán su tendencia alcista y lograrán un crecimiento acumulado superior en dólares al alcanzado en 2011 

de acuerdo con el análisis económico ―Flash Migración México‖ elaborado por BBVA Research. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31163:suman-17706-mdp-remesas-a-puebla-
durante-2011-bbva-prevé-siga-tendencia-alcista&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Sólo AMLO y Peña Nieto son una posibilidad de cambio: Armenta  
Como si fuera un resbalón, pero en realidad en una declaración bien calculada, Alejandro Armenta Mier —
coordinador estatal en Puebla de la campaña del candidato priísta a la Presidencia, Enrique Peña Nieto— aseguró 
que los mexicanos están convencidos de la necesidad de un cambio de gobierno en el país, y las únicas opciones 

que lo generarían son su candidato y también el abanderado de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. 
Armenta consideró que el tabasqueño y la panista Josefina Eugenia Vázquez Mota se hallan ya en un empate 
técnico, pero aún por debajo del ex gobernador mexiquense. (Álvaro Ramírez)  
hhttp://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31150:sólo-amlo-y-peña-nieto-son-una-
posibilidad-de-cambio-armenta&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Vándalos tienen tomada la alcaldía de Izúcar: secretario general  
El secretario general del ayuntamiento de Izúcar de Matamoros, Eduardo Vargas Guerrero, informó que este lunes 
se cumplen dos semanas de la toma de la alcaldía por parte de lo que denominó ―grupos de vándalos y cholos‖, 

quienes ya fueron denunciados penalmente. Reveló que el ex secretario general de la comuna, Miguel Ángel 
Velázquez Trejo, es quien está detrás de este grupo, y por intereses políticos pretende desestabilizar la 
administración de Carlos Gordillo Ramírez. Dijo que las mesas de diálogo realizadas en Casa Aguayo, con personal 
de la Secretaría General de Gobierno, lamentablemente fracasaron y los principales afectados son los izucarenses. 

http://impreso.milenio.com/node/9143144
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31153:la-deuda-de-puebla-creció-10-veces-en-una-década-y-enfrenta-riesgo-asf&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31153:la-deuda-de-puebla-creció-10-veces-en-una-década-y-enfrenta-riesgo-asf&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31152:hoy-lunes-concluye-iee-revisión-de-solicitudes-de-partidos-políticos-estatales&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31152:hoy-lunes-concluye-iee-revisión-de-solicitudes-de-partidos-políticos-estatales&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31163:suman-17706-mdp-remesas-a-puebla-durante-2011-bbva-prevé-siga-tendencia-alcista&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31163:suman-17706-mdp-remesas-a-puebla-durante-2011-bbva-prevé-siga-tendencia-alcista&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31163:suman-17706-mdp-remesas-a-puebla-durante-2011-bbva-prevé-siga-tendencia-alcista&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31163:suman-17706-mdp-remesas-a-puebla-durante-2011-bbva-prevé-siga-tendencia-alcista&Itemid=332
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(Juan Carlos López)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31141:vándalos-tienen-tomada-la-alcaldía-de-
izúcar-secretario-general&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Henaine pierde amparo contra disolución de empresa 
El Juez Segundo de Distrito del Centro Auxiliar en Saltillo, Coahuila, a quien se le turnó el expediente para 

sentencia, negó el amparo solicitado por Ricardo Henaine en contra del Decreto de disolución de la empresa 
Operadora Estatal de Aeropuertos, S.A. de C.V. La sentencia puso fin al juicio de amparo 1890/2011 y negó la 
protección de la justicia federal al quejoso, al considerar que el decreto que disolvió la empresa de participación 

estatal mayoritaria fue emitido por la autoridad competente para ello y que el mismo se encuentra debidamente 
fundado y motivado, con lo cual cumple las condiciones que exige la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos. (Lenardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/henaine_pierde_amparo_contra_disolucion_de_empresa_aeroportuaria  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Recapturan a secuestradores que se fugaron de Cholula 
Cuatro de los once reos que se fugaron del Cereso de San Pedro Cholula el pasado 27 de noviembre de 2011, 
formaban parte de una banda de secuestradores y homicidas que operaba en municipios de Veracruz. Autoridades 

federales detuvieron a siete integrantes de esta banda, en los que destacan tres de dichos sujetos, además de 

dos policías municipales de Orizaba que les daban protección. Diego Frankis Contreras, alias El Frankis, líder de la 
banda, fue uno de los peligrosos reos que se fugó del penal de Cholula, luego de sobornar a las autoridades y de 
coludirse con los otros 10 internos, considerados de alta peligrosidad. El reporte indica que logró darse a la fuga 
tras el operativo de la semana pasada. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/recapturan_a_secuestradores_que_se_fugaron_de_cholula  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Campaña de Josefina, con logros y fallas: Madero 
El presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, lamentó profundamente que las dos 
abanderadas de esa fuerza política, tanto a la Presidencia de la República como al Gobierno del Distrito Federal, 
sean sujetas a ataques por una guerra sucia. "Pero realmente lo que yo quiero es decir que el espíritu noble que 
las inspira es lo que hace falta en México, por eso quiero lamentar profundamente este tipo de acusaciones, que 
surgen cuando una ciudadana busca participar en una posición política para seguir transformando al país", 

puntualizó. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/campana_de_josefina_con_logros_y_fallas_madero  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Confirma juez anomalías económicas del Aeropuerto 
La sentencia del Juez Segundo de Distrito del Centro Auxiliar en Saltillo, Coahuila, a través de la cual se le negó al 
empresario Ricardo Henaine el amparo que solicitó para evitar la disolución de la Operadora Estatal de Aeropuertos, 
confirma la inconveniencia financiera de mantener esta empresa cuyos ingresos de 2009 y 2008 son oscuros. A 
través de un comunicado, el gobierno del estado informó que la determinación puso fin al juicio de amparo 
1890/2011 y negó la protección de la justicia federal a Henaine Mezher. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/confirma-juez-anomalias-economicas-del-aeropuerto  

 
IMAGEN POBLANA  

 Se avecina nueva crisis financiera en el IMSS 
El IMSS se acerca a una nueva crisis por el pago de pensiones. En tres meses, aumentó en 371 % la erogación de 
dinero para este rubro, en comparación con septiembre. Con rapidez, el número de empleados pierde terreno 
frente al de pensionados y jubilados lo que causará un desbalance entre la fuerza laboral y la manutención de los 
extrabajadores. En marzo, el delegado estatal Francisco Fraile García rindió su Segundo Informe de Labores 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31141:vándalos-tienen-tomada-la-alcaldía-de-izúcar-secretario-general&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31141:vándalos-tienen-tomada-la-alcaldía-de-izúcar-secretario-general&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/henaine_pierde_amparo_contra_disolucion_de_empresa_aeroportuaria
http://periodicodigital.com.mx/notas/recapturan_a_secuestradores_que_se_fugaron_de_cholula
http://periodicodigital.com.mx/notas/campana_de_josefina_con_logros_y_fallas_madero
http://www.imagenpoblana.com/2012/confirma-juez-anomalias-economicas-del-aeropuerto
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correspondiente al ejercicio 2011. Los datos vertidos en su discurso revelan parte del problema financiero que se 
avecina en el Seguro Social. Fraile García informó que el pago de pensiones correspondiente a 2011 ascendió a 
2,236 millones de pesos, es decir, representó un 33.4 % de los gastos totales del Instituto. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-avecina-nueva-crisis-financiera-en-el-imss    
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se une BUAP al encuentro con la lectura, la ciencia y la literatura  
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla se une a los esfuerzos del Instituto Nacional de Astrofísica, 

Óptica y Electrónica (INAOE) y el Consejo Puebla de Lectura A.C., el para llevar a cabo la sexta Feria 
Internacional de Lectura (FILEC) 2012, informó Alma Carrasco Altamirano, profesora e investigadora del BUAP y 
coordinadora general de este evemto. Abundó que con el lema: ciencia y literatura en Tonantzintla, del 19 al 22 
de abril, en el marco de los festejos por el 70 aniversario del observatorio astrofísico nacional, se realizará este 

encuentro con la lectura, la ciencia y la literatura. (Redacción) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-une-BUAP-al-encuentro-con-

la-lectura,-la-ciencia-y-la-literatura-&id=42672 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 SME volantea en Semana Santa contra PRI y PAN 
Más de 8 mil volantes en contra del PRI y del PAN fueron repartidos por habitantes de Necaxa y simpatizantes del 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) el jueves santo durante aproximadamente 11 horas a la altura del 
puente ―Necaxa‖ en la carretera México-Tuxpan. Desde las 7 horas hasta pasadas las 6 de la tarde,  electricistas 

en resistencia y sus familias, estuvieron realizando una campaña informativa para promover el rechazo tanto al 
PAN como al PRI, aprovechando el inicio del puente de la semana mayor y la afluencia de miles de vehículos que 
se dirigieron a diferentes playas del Golfo de México, varios de los cuales hacían sonar el claxon, levantaban el 
puño o el pulgar como muestra de apoyo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24113:sme-volantea-en-semana-santa-
contra-pri-y-pan&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Enrique Guevara, candidato del PAN a diputado, publica declaración patrimonial  

Luego de reiterar que continuará cumpliendo con los compromisos que hizo para el desarrollo de su campaña, 
rumbo a la diputación federal por el distrito 6 de la capital poblana, el aspirante del PAN, Enrique Guevara 
Montiel, dio a conocer a los representantes de los medios de comunicación su declaración patrimonial. En rueda 
de prensa, el aspirante panista aseguró que seguirá cumpliendo con las promesas que realizó al inicio de la 
campaña electoral, con la intención de que los electores del distrito 6 conozcan sus propuestas y sean testigos –
dijo- del cumplimiento y transparencia de mi trabajo. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24112:enrique-guevara-candidato-del-

pan-a-diputado-publica-declaración-patrimonial&Itemid=127  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Seguía Interpol a 3 fugados del penal de Cholula; los detienen en Veracruz 

Tres sujetos recientemente capturados por el plagio de Erandi García Figueiras, hija del diputado local, Víctor 
García Trujeque, son reos de alta peligrosidad fugados del reclusorio de San Pedro Cholula. Tres de los 11 reos 
que escaparon del reclusorio poblano fueron detenidos en el estado de Veracruz con el desmantelamiento de la 
banda de Los Frankis, a la cual se habían incorporado tras huir de Puebla. Incluso la Interpol ya seguía los pasos 
a los criminales poblanos. Los detenidos fueron Julio César Hernández San Juan, María Asunción Trinidad Franquis 
Contreras, Esmeralda Luz María Saldaña Franquis, Armando Amador Romero, Edson Jair Ábrego Franquis e Israel 
Cruz Arruti. (Reto Diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguia-Interpol-a-3-fugados-

http://www.imagenpoblana.com/2012/se-avecina-nueva-crisis-financiera-en-el-imss
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-une-BUAP-al-encuentro-con-la-lectura,-la-ciencia-y-la-literatura-&id=42672
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-une-BUAP-al-encuentro-con-la-lectura,-la-ciencia-y-la-literatura-&id=42672
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24113:sme-volantea-en-semana-santa-contra-pri-y-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24113:sme-volantea-en-semana-santa-contra-pri-y-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24112:enrique-guevara-candidato-del-pan-a-diputado-publica-declaración-patrimonial&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24112:enrique-guevara-candidato-del-pan-a-diputado-publica-declaración-patrimonial&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguia-Interpol-a-3-fugados-del-penal-de-Cholula;-los-detienen-en-Veracruz&id=27794
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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del-penal-de-Cholula;-los-detienen-en-Veracruz&id=27794  

RETO DIARIO 

 Henaine pierde en definitiva al aeropuerto 
Ricardo Henaine Mezher, ex dueño de Valle Fantástico, perdió el amparo solicitado a la autoridad federal contra la 
disolución de la empresa, Operadora Estatal de Aeropuertos, con lo que queda impedida su participación en el 
manejo de la terminal, ―Hermanos Serdán‖, instalada en el municipio de Huejotzingo. En un texto emitido por el 
área de Comunicación de la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública, a cargo de Juan Pablo Piña 

Kurczyn, se dio a conocer que el juez Segundo de Distrito del Centro Auxiliar en Saltillo, Coahuila, negó la 
protección de la justicia federal al empresario poblano. Con la determinación del juez se pone fin al juicio de 

amparo 1890/2011, interpuesto por Henaine Mezher en contra del decreto de disolución de la empresa, 
Operadora Estatal de Aeropuertos, SA de CV.  (Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Henaine-pierde-en-definitiva-al-
aeropuerto&id=27791 
 
RETO DIARIO 

 A Blanca Alcalá no le preocupa la guerra sucia en su contra 
A la candidata del PRI al Senado, Blanca Alcalá Ruiz, no le preocupa la guerra sucia que se ha desatado en su 
contra, principalmente, del abanderado del Partido Nueva Alianza, Víctor Hugo Islas Hernández, sobre su 

patrimonio. Consideró que en estos momentos su partido está centrado en fortalecer la unidad del tricolor, y 
buscando el respaldo de los ciudadanos para obtener el triunfo el próximo 1 de julio, y en estos dos ejes se centra 

su trabajo en la campaña. En esta segunda semana de campaña política, Alcalá Ruiz, exaltó que los ciudadanos 
han recibido muy bien a los priistas, especialmente los que van rumbo al Senado de la República. Aunque dijo que 
su lucha no es nada fácil, y confió en que será a través de propuestas como se convenza al electorado. (Agustín 
Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-Blanca-Alcala-no-le-preocupa-

la-guerra-sucia-en-su-contra&id=27790  
 
RETO DIARIO 

 Armenta insiste que no intervendrá en temas partidistas 
El coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto en Puebla, Alejandro Armenta Mier, insistió que su labor en 
el proceso electoral será buscar más adeptos a la campaña presidencial y no intervenir en temas partidistas. 
Agregó que la instrucción del candidato presidencial, es buscar a organizaciones y grupos ajenos al PRI, para 
convencerlos de su proyecto de país, así como fortalecer a la estructura partidista. En entrevista, el ex dirigente 

estatal de ese partido, precisó que si existen problemas relacionados con irregularidades en las campañas, deberá 

atenderlas el propio comité, ya que él está atento para ganar la elección de este 1 de julio. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Armenta-insiste-que-no-
intervendra-en-temas-partidistas&id=27788 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL   

 Se suman calderonistas a Josefina 
Panistas afines al presidente Felipe Calderón, como el ex presidente del PAN Germán Martínez; ex corderistas como 

Juan Ignacio Zavala, cuñado del mandatario, y el ex vocero presidencial Maximiliano Cortázar, se incorporarán al 
―cuarto de guerra‖ de la candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota. La incorporación incluye a 
Abraham Cherem, cercano al extinto Juan Camilo Mouriño, y coordinador político y de giras durante la campaña de 
Ernesto Cordero. Este último —ex aspirante a la candidatura presidencial— también jugará un rol más importante 
en el ―cuarto de guerra‖ de Vázquez Mota. La decisión se tomó ante errores de logística y mensajes que fueron 

analizados el fin de semana. Los panistas trabajarán con el ex gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, y con 
Rafael Giménez, el experto en encuestas, como adelantó EL UNIVERSAL. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39207.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguia-Interpol-a-3-fugados-del-penal-de-Cholula;-los-detienen-en-Veracruz&id=27794
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Henaine-pierde-en-definitiva-al-aeropuerto&id=27791
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Henaine-pierde-en-definitiva-al-aeropuerto&id=27791
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-Blanca-Alcala-no-le-preocupa-la-guerra-sucia-en-su-contra&id=27790
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-Blanca-Alcala-no-le-preocupa-la-guerra-sucia-en-su-contra&id=27790
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Armenta-insiste-que-no-intervendra-en-temas-partidistas&id=27788
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Armenta-insiste-que-no-intervendra-en-temas-partidistas&id=27788
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39207.html
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EL UNIVERSAL   

 Ven en turismo derrama de casi 386 mdp por campañas electorales  
La guerra entre partidos políticos genera importantes dividendos para la industria turística y gesta un nuevo 

segmento: el turismo electoral, por las campañas de este año, prevé captar más de 380 millones de pesos (mdp) 
del presupuesto que el IFE destinó este año al PRI, PAN, PRD, PVEM, Panal, etcétera estimó Jorge Hernández 
Delgado, presidente de la Confederación Nacional Turística (CNT). El dirigente explicó que de acuerdo con un 
estudio del organismo, casi 23% del monto asignado por el IFE para gastos de campaña, se destinará a hospedaje, 

consumos en restaurantes, traslados aéreos y terrestres, entre otros rubros. Agregó que el turismo electoral es un 
nuevo segmento de la llamada industria sin chimeneas, que involucra a todos los actores que directa e 

indirectamente, participan en las campañas, desde los encargados de logística, hasta los candidatos (presidenciales, 
a gobernadores y diputados) de cada uno de los partidos contendientes en los estados. (Oscar González) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39208.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Concluye el registro de candidatos al GDF  
Con la solicitud de Isabel Miranda de Wallace, del PAN, y de Beatriz Paredes, del PRI, ayer concluyó el periodo de 
registros a candidatos a la jefatura de gobierno ante el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). El presidente 

del Consejo General de IEDF, Gustavo Anzaldo, comentó que se procederá al análisis de la documentación y se 
prevé que hoy sesione este órgano electoral para determinar la procedencia o no de los registros de los cuatro 
precandidatos, incluidos los de Miguel Ángel Mancera, abanderado del PRD, PT y Movimiento Ciudadano y de 

Rosario Guerra, del Partido Nueva Alianza. También se registró Magdalena Leticia Ruiz, quien lo hizo en calidad de 
candidata ciudadana. El consejero electoral indicó que tras la aprobación de registros se mandarán a imprimir las 
boletas para que los habitantes de la ciudad de México en el extranjero puedan emitir su sufragio en la jornada 
electoral del 1 de julio. (Johana Robles) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39209.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Exhiben mentiras oficiales 
Muy fácil se le hizo al gobierno morenovallista emitir un comunicado oficial para justificar la presencia de dos 
candidatos del PAN en las instalaciones de Casa Aguayo. 
Según esta información, la reunión obedeció a la revisión de programas de la Secretaría de Desarrollo Social en 
el estado; sin embargo, una de las periodistas que logró entrar durante unos segundos a la reunión —Marisol 
Córdova—, los desenmascaró al detallar que la proyección que estaba puesta en la pantalla de esa sala tenía la 
leyenda de ―Panistas Activos‖. 

Ante tal aseveración, el líder del PAN en el municipio de Puebla, Gerardo Maldonado, no tuvo mayores 
argumentos de defensa y decidió evadir el tema. 
Así las cosas, está vez quedó demostrado que la verdad termina cayendo por su propio peso, por encima de 
cualquier comunicado oficial, en donde se suelen inventar todo tipo de historias para justificar acciones como 
estas. 
Por lo pronto, el dicho de la reportera pone al descubierto una ilegalidad electoral, la cual es una muestra de la 

forma en la que los gobiernos acostumbran utilizar sus estructuras con fines partidistas. 
Y como seguramente desmentirán a la periodista, prefiero dejar una pregunta en el aire: ¿Usted a quien le 
cree, al gobierno estatal o a la reportera de Radio 13? 
En Tlazcala #EstaríamosmejorconMargarita 
Creado por priistas, el hashtag #EstaríamosmejorconMargarita enganchó a miles de panistas, que lo 
convirtieron en trend topic en el Twitter durante todo el fin de semana. 
Sin darse cuenta, los simpatizantes de Acción Nacional cayeron en la trampa y se sumaron a la estrategia del 

equipo de asesores cibernéticos del candidato tricolor, mediante la cual buscan acrecentar el sentimiento 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39208.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39209.html
https://twitter.com/#!/search/%23Estar%C3%ADamosmejorconMargarita
https://twitter.com/#!/search/%23Estar%C3%ADamosmejorconMargarita
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derrotista de los seguidores de Josefina Vázquez Mota. Aprovechando la psicosis que se vive entre las huestes 
blanquiazules, sus rivales electorales sembraron el rumor de que ya calentaba motores Margarita Zavala para 
sustituir a su decadente abanderada. 
La versión se fortaleció cuando el propio Felipe Calderón reconoció en el programa Tercer Grado que su esposa 
tiene aspiraciones políticas y que no dudaría en apoyarla. 

Y aunque la declaración del presidente estuvo enfocada en el 2018, el nerviosismo de los panistas por el 
inminente desplome de Vázquez Mota los llevó a convertir el hashtag #EstaríamosmejorconMargarita en una 
tendencia mundial de Twitter. Y por si algo faltaba, justo después de haber reorganizado a su equipo de 
campaña, este cometió un nuevo error al enviar un comunicado en donde se detallaba la gira de la candidata 
por el estado de ―Tlazcala‖. 

A partir de ese momento, la panista volvió a las redes sociales con otra más de sus ―chepinadas‖, las cuales 
parecen no tener fin. 

De esta forma, en las redes sociales se ha incrementado la versión de que la candidata presidencial podría 
abandonar la contienda electoral argumentando una enfermedad, la cual tendría como muestra el desmayo en 
su tercer día de campaña. 
Sin embargo, todas las especulaciones no tienen mayores fundamentos y forman parte de la ―rumorología‖ 
propia de toda campaña política, con el aderezo de las redes sociales que hoy son las que le ponen ―sabor al 
caldo‖. 
Lo que es innegable es que el sentir azul revela un estado de ánimo negativo, sin que hasta el momento 

tengan un estímulo que los haga pensar en un eventual repunte. 
Por lo pronto, ayer por la noche GEA ISA de Milenio cerró su encuesta con 51.6 de EPN, 28.4 de JVM y 18.8 de 
AMLO. Es decir, que se volvió a abrir a 23 puntos la diferencia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1143 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Una campaña en dos direcciones 
Cada vez es más claro para el panismo local que perdieron más de lo que ganaron cuando Rafael Moreno Valle 

Rosas, triunfó sobre el marinismo y puso —en teoría— fin a más de 80 años de gobiernos priistas en Puebla. 
La distancia entre el panismo poblano y el gobernador cada vez se hace más notoria. No sólo es el hecho de 
que el gobernador del estado, el principal activo de Acción Nacional, no esté presente en actos de su partido, 
no. Lo es también la total orfandad en la que ha dejado a los candidatos que se identifican plenamente con el 
albiazul, mientras alimenta y protege con todo a la gente que se identifica única y exclusivamente con él, con 
su proyecto político. 

Queda claro que el gobernador Moreno Valle tiene una apuesta por demás ambiciosa: crear su propia clase 
política, su propio grupo, ajena a todos los partidos políticos y que respondan única y exclusivamente a sus 

intereses, los del morenovallismo. 
Su apuesta por demás ambiciosa de renovar a la actual clase política local con nuevos cuadros tanto en el PRI 
como en el PAN y en la izquierda avanza notablemente, pero en el camino ya dejó muchas cuentas pendientes 
por cobrar, sobre todo en el albiazul, en donde pase lo que pase el 1 de julio hay mucha inconformidad contra 
el gobernador de Puebla. 

Es claro que la campaña de Acción Nacional en Puebla va en dos direcciones: en la de los candidatos 
identificados con el gobernador Moreno Valle hay todo tipo de apoyos, hasta las instalaciones oficiales les son 
prestadas para realizar sus eventos. En contraste, la de la propia candidata Josefina Vázquez Mota y la de los 
candidatos de Acción Nacional que no se identifican con el gobernador carecen de todo el apoyo y hasta usan 
un lema diferente de campaña, al que los candidatos ―oficiales‖ utilizan en su publicidad. 
Todo parece indicar que la prudencia es lo que privará durante los 80 los días que aun le restan a la contienda 
electoral y que el ajuste de cuentas vendrá, hasta que haya concluido el proceso electoral donde dicen que, 

ahora sí, vendrá el ajuste de cuentas entre ambos bandos, que tendrá sus repercusiones en el proyecto de 
2013, en el cual el gobernador volverá a necesitar de las siglas de Acción Nacional para su proyecto 

transexenal. 
El PRI, con el ánimo renovado 
Pese a que los números no le son del todo favorables, las campañas de los priistas en Puebla vivieron un buen 
arranque. 

La candidata al Senado de la República, Blanca Alcalá Ruiz, aprovechó antes de que iniciara la Semana Santa, 
para enviar a su personal al OFS con la intención de responder a las observaciones que han realizado a su 
cuenta pública esperando que haya una buena respuesta. La candidata al Senado por el PRI se ve asentada y 

https://twitter.com/#!/search/%23Estar%C3%ADamosmejorconMargarita
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1143
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poco a poco toma mayor confianza, asumiendo el papel de ser la cabeza del PRI en esta campaña y asumiendo 
la responsabilidad de tener que jalar al resto de sus compañeros. 
Otros que hacen una buena labor son Enrique Doger Guerrero en el distrito 6, con cabecera en Puebla y Pablo 
Fernández del Campo en el distrito 12, en donde puso nervioso a Néstor Gordillo, pese a que este último 
cuenta con todo el apoyo del aparato gubernamental. 

Otros dos que iniciaron una buena labor de arranque de campaña son José Luis Márquez Martínez, candidato a 
diputado por el distrito 2, con cabecera en Zacatlán y Víctor Díaz Palacios, quien encabeza las preferencias en 
el distrito 3 con cabecera en Teziutlán. 
Será cuestión de ver si en los próximos días las campañas del PRI siguen manteniendo esta dinámica, sobre 
todo porque se espera que ahora si, pasada la Semana Santa, se venga encima toda la avalancha en contra de 

los candidatos del tricolor, quienes tienen como aliciente que en este mes tendrán la visita de su candidato a la 
Presidencia, Enrique Peña Nieto, quien estará en Puebla sólo dos veces durante los 80 días que le resta a la 

campaña.  
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1140 

 

(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
  
Panismo para dummies V 
(De cómo un panista es el lobo del panista) 
Llegamos al 2004. Francisco Fraile terminaba desgastado: primero, el enfrentamiento contra Luis Paredes 

Moctezuma; segundo, su derrota con Mario Marín Torres. Ángel Alonso Díaz Caneja quería quedarse como el 
sucesor en el poder moral que dejaba Paco Fraile. 
No fue así. 

Eduardo Rivera Pérez es quien verdaderamente había hundido y derrotado al paredismo al exhibirlo, por 
intentar jugar sucio al interior del PAN. Él asumió parte de ese poder que tenía su mentor Fraile. 
Ángel Alonso, Roberto Grajales y Fernando López, crearon una nueva versión de ―Los Renos‖. Un grupo 

disidente se había conformado y que hasta la fecha sigue, sólo con la diferencia que ellos están con Rafael 
Moreno Valle. 
La llegada de Mario Marín Torres al poder creó nuevos escenarios, Melquíades Morales tenía tranquilos a los 
panistas, los sabía cachondear. Marín de igual forma los apapachó. Una vez ocurrido el fatídico 14 de febrero 
del 2006, cuando las grabaciones telefónicas escandalosas en las que Marín dialogaba con Kamel Nacif, fue una 
oportunidad para que la derecha poblana, entre empresarios y panistas, se hincharan los bolsillos y se callaran 
la boca. Al principio los panistas, así como sus empresarios aliados, salieron a manifestarse a las calles. Pero en 

junio de ese 2006, Marín logró sentarse con la cúpula patronal y silenció las voces de protesta. 
Lo mismo ocurrió con el PAN cuando el dirigente nacional Manuel Espino se sentó con Marín en algún lugar de 
Atlixco, reunión en la que como testigo estuvo Eduardo Rivera Pérez. 
El panismo cayó y se calló. 

En la presidencia estatal estaba un tipo gris, anodino, sin decisión propia llamado Rafael Micalco, bautizado por 
el periodista Mario Alberto Mejía como ―El chofer de Lalo‖. Ese 2006 ocurrió otro fenómeno que cambió la vida 
del PAN: Rafael Moreno Valle renunciaba al PRI y entraba a la puja por el Senado de la República por el partido 

albiazul. 
Ángel Alonso había ganado la contienda interna como candidato al Senado, pero un acuerdo entre Felipe 
Calderón Hinojosa, Elba Esther Gordillo y la dirigencia nacional del PAN, logró que Moreno Valle entrara de 
candidato al Senado y a Ángel Alonso lo tuvieron que mandar por Hidalgo. 
Fraile, quien curiosamente en ese entonces promovía mucho a Moreno Valle, fue quien llamó a Ángel Alonso y 
le recomendó que no declinara porque la base panista le había dado el voto y había que respetarla. Ángel 

Alonso decidió declinar. 
Moreno Valle había llegado al PAN e instauró un nuevo sistema al interior de ese partido. Él, hábilmente, 
comenzó a recorrer los pueblos, los municipios, convenció con muchos favores y prebendas a los militantes. 
Los fue ganando poco a poco. 

La dirigencia estatal no veía lo que ocurría, sólo observaba cómo se movía Moreno Valle como un monstruo de 
mil cabezas. 
Fue estirando la liga al grado de llegar a controlar a buena parte de la estructura. El líder Rafael Micalco era 

una estrella más del canal de las estrellas, es decir, era su principal promotor. 
Por otro lado, Eduardo Rivera se quedaba con la estructura de la ciudad y con los viejos liderazgos en el 
estado. 
Ana Teresa Aranda quiso abollarle la corona a Moreno Valle en el 2010. Todos veían que detrás de Ana Tere 
estaba la mano de Mario Marín, por lo menos eso se decía, ya que el propio Marín presumía que él gobernaba 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1140
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los intereses del PAN. 
Javier López Zavala aseguraba que él ya se había sentado con el líder moral de la derecha poblana don José 
Antonio Quintana Fernández, y que él como líder absoluto de las conciencias panistas ya le habían asegurado el 
respaldo para las elecciones constitucionales de ese 2010. 
Poco antes, en el 2007, había ocurrido una nueva ruptura en el PAN: Antonio Sánchez Díaz de Rivera contendía 

para la alcaldía de Puebla, pero hay voces que aseguran que existió una traición al interior, algunos acusan a 
Fraile, otros a Ángel Alonso, otros a Roberto Grajales Espina y otros a Eduardo Rivera. Sea o no cierto, esa 
contienda dividió al panismo. Lo hizo caer en una total apatía. 
Dos años más tarde, Rafael Moreno Valle lograba el triunfo, por primera vez del PAN a nivel estatal. Sólo que 
no gobernaría con panistas, sólo con su gente y sus allegados. Los panistas quedarían hechos a un lado. 

Vivirían el sueño de los justos, pero para eso le decimos que esta historia continuará y ahora sí, con el gran 
final. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1142 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
83 días para entregarnos a los brazos del PRI  

Una suerte de resignación recorre el país: 83 días separan a Enrique Peña Nieto de ganar la Presidencia de la 
República y reinstalar al PRI en Los Pinos dos sexenios después de haber sido expulsados del gobierno 
federal. Un destino manifiesto que ni Josefina Vázquez Mota ni Andrés Manuel López Obrador parecen 
capaces de impedir por su incapacidad conjunta para despertar el interés de los mexicanos. Lejos de la 

esperanza del 2000 y la campaña apasionante del 2006, la batalla electoral del 2012 se mueve entre la 
indiferencia, la apatía y la indolencia.  
Nuestros políticos lo lograron: lo público es algo que sólo pertenece al círculo rojo y que no genera 

ningún tipo de interés o entusiasmo entre los ciudadanos de pie. ¿Por qué? Porque sabemos que gane 
quien gane, el país no tendrá un rumbo mejor y la vida diaria seguirá siendo la misma mezcla de 
inseguridad y precariedad. Porque ningún partido político demostró ser mejor que otro para representar 
los auténticos intereses y problemas, y que todos se igualaron en la mezquindad y la estrechez de miras. Hoy 
la batalla electoral sólo le interesa a quien esperar medrar con el triunfo de algún candidato, sea 
presidencial, al Senado o a la diputación federal.  
Peña Nieto mantiene la punta de las preferencias electorales en un promedio de 15 por ciento porque 

encarna precisamente la resignación que recorre a México. Ya no queremos probar nada diferente. Que 
regresen los corruptos pero eficientes. Los que sí saben cómo hacerlo. Los que volverán a quebrantar las 
finanzas nacionales pero aseguran un mínimo de paz y estabilidad que la derecha no fue capaz de darnos y 

la izquierda ni siquiera es capaz de inspirar. Sí: los conocemos muy bien. Son los Mario Marín, Ulises Ruiz, 
Arturo Montiel y Carlos Salinas. Tramposos, ladrones, pero los que saben gobernar. Un respiro del 
presente es refugiarse en la nostalgia 

No puede hablarse en estricto sentido de un acto de resucitación. El PRI perdió por dos sexenios el gobierno 
federal pero no se fue de México. Tiene en sus manos 20 gobierno estatales, casi todas las capitales del país 
y los Congresos locales. Además mantiene una sólida presencia en la Cámara de Senadores y la mayoría de la 
Diputados, con lo que ha logrado detener cualquier reforma ambiciosas con la que sus grupos de interés no 
estén de acuerdo. Salvo el caso de dictadores grotescos como en el caso de Puebla y Oaxaca, en el resto 
del país los mexicanos mantuvieron con vida al tricolor.  
El PRI parece un moderno Santa Anna, capaz de leer las veleidosidad del pueblo dispuesto a arrojarse 

nuevamente a sus brazos en busca de la estabilidad perdida, porque lo otro es peor. El PAN es un maniquí 
desfigurado luego de 12 años en la Presidencia. No sorprende lo que ocurre a Josefina Vázquez Mota, 
repudiada allá donde se presenta y expulsada con lujo de violencia hasta por las quesadilleras: el legado del 

calderonismo es una loza imposible de remontar con sus cientos de miles de muertos y tolerancia a la 
corrupción.  
El caso de la izquierda luce más complejo: su éxito en gobernar el corazón del país. El Distrito Federal, ese 
monstruo creado por el tricolor, es hoy una megalópolis que camina con rumbo luego de 15 años 

gobernador por el PRD y que probablemente tendrá un sexenio más con carismática candidatura de Miguel 
Ángel Mancera. ¿Por qué no ha podido exportar ese éxito al resto del país y ganar más gubernaturas? La 
responsabilidad histórica seguramente recae en Andrés Manuel López Obrador, alfa y omega, principio y fin 
de la izquierda. Caudillo que los elevó a lo más alto pero que también los hizo descender. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1142
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Con sus spots conciliadores y la República Amorosa, López Obrador protagoniza en 2012 la campaña 
electoral que debió hacer en 2006. Su lucha es desesperada y apenas tiene 83 días para convencernos de 
que no es un peligro para México, que no es un réplica de Hugo Chávez y que la izquierda merece una 
oportunidad antes de nuevamente entregarnos a los brazos del PRI. 
Una última esperanza: ¿pueden equivocarse todas las encuestas que le dan la victoria a Peña Nieto por un 

margen de 15 puntos? Tengo claro que sí existe un sesgo de voto oculto que desestima a López Obrador: 
muchos mexicanos que han decidido darle una oportunidad al tabasqueño pero se lo ocultan a las empresas 
que miden la intención de voto para evitar un fenómeno parecido al 2006. ¿A cuánto puede ascender? 
Llámenme aventurado pero creo que podría llegar a los 5 puntos, alrededor de 2 o 3 millones de votos.  
Pero no basta: con el derrumbe de Josefina, López Obrador prepara el asalto al segundo lugar de la 

contienda pero sigue sin generar la suficiente masa crítica capaz de impedir el destino manifiesto de la victoria 
peñista. Esa masa crítica parece difícil que pueda levantarse hasta el debate previsto para el 6 de mayo. Pero 

ahí podría encontrarse la clave, el primer escalón para encender la esperanza de millones de ciudadanos 
resignados a ver pasar el triunfo de Peña Nieto pero no que no han recibido una razón para darle el beneficio 
de la duda al tabasqueño. 
La historia se escribe en 83 días: entregarnos nuevamente a los brazos del PRI o darle una oportunidad a 
López Obrador.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/abril/colum-tiempos-090412.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Falta chispa y pimienta a las campañas  
Ahora sí debe venir lo bueno. Los días santos debieron servir a los candidatos a senadores y diputados para 

reencontrarse con su yo espiritual, su paz interior y su pecador empedernido; pero algún tiempecito, 
debieron darse para ultimar los detalles de lo que será su estrategia de campaña y la aventada de la red que 
pesque, cuando menos, los votos necesarios para llevarlos a las cámaras. 

Si lo hicieron, si dedicaron tiempo bueno al malo bien por ellos; si no lo hicieron, en el pecado pueden llevar la 
penitencia porque de aquí al primero de julio el tiempo significa oro y Semana Santa fue obsequiada por el 
Señor nuestro Dios, en su gesto eterno de bondad infinita para lo que en anglicismo suelen llamar War 
Room y en mexicanismo Encerrona.  
Uno quisiera que todos ganaran, que todos llegaran gustosos a la legislatura federal con su pecho alegre y 
como en familia al inicio de vacaciones: sonriendo a la vida. Pero no, no será de esa manera, y lo sabemos, 
sólo llegarán los que ganen y lamentablemente serán los menos; la mayoría se quedará en el camino 

lamentando lo que hizo y, el resto, lo que dejó de hacer. Así son las reglas de nuestra fingida democracia 
poblana y qué le vamos a hacer. 
Los primeros días de campaña fueron insípidos. No supieron a nada. Si no haber sido por la metida de 
pata de los candidatos a diputados panistas Néstor Gordillo y Blanca Jiménez, y los residentes de Casa Aguayo, 

la pereza habría vencido las letras de los periodistas acuartelados y los refritos hubiesen sido las ocho 
columnas y notas principales de la prensa local en los días de guarda. 
Sin embargo la esperanza yuridiana de que siempre vendrán tiempos mejores debe prevalecer en el 

corazón de los pocos que añoran campañas políticas entretenidas y creativas y el fuchi de los muchos que 
tendrán que chutarse, aunque no quieran, la desmedida contaminación visual y auditiva de los candidatos. 
Como sea, en este inicio de campaña, faltó chispa, sabor, pimienta, aunque debemos reconocer que se 
justifica porque en varios distritos hubo modificaciones de última hora y las fórmulas al senado fueron alteradas 
por asuntos de género y de intereses cupulares. Pero, ahora sí, parafraseando aquella vieja fábula (de Esopo) 
del joven pastorcito y el lobo: ¡ahí viene las campañas! 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/abril/colum-entranas-090412.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

La realidad se impone 
Poco antes de iniciarse las campañas políticas, el gobierno federal y el Partido Acción Nacional 
hacían grandes esfuerzos por colocar a su candidata a la Presidencia de la República en segundo 
lugar, después del puntero del PRI, Enrique Peña Nieto. Incluso el presidente Felipe Calderón en un 

acto insólito llegó a decirle a un grupo de banqueros que celebraban una reunión, que la candidata 
Vázquez Mota —no mencionó su nombre pero lo dio a entender— estaba a sólo cuatro puntos de 
distancia de Peña Nieto. 
Y ocurrió lo nunca antes visto, que las empresas encuestadoras salieran a desmentir al señor Presidente. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/abril/colum-tiempos-090412.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/abril/colum-entranas-090412.php
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Se iniciaron las campañas y desde el primer día se vio que la candidata panista había sido inflada en las 
encuestas. Su acto inicial, efectuado en el estadio Azul, fue un soberano fracaso. La gente que asistió al mitin 
fue acarreada de estados circunvecinos al Distrito Federal, entre ellos Puebla, y cuando doña Josefina empezó a 
pronunciar su discurso, con dos horas de retraso, la gente empezó a salirse en masa del estadio. Resulta que 
se les había dicho que a la una de la tarde en punto deberían estar en los camiones para regresar a sus 

pueblos y que los que se quedaran se las tendrían que arreglar solos, y cuando la candidata empezó a hablar, 
estaba a punto de dar la una. 
Por más esfuerzos que la abanderada panista hizo para retenerlos, ellos siguieron saliendo sin parar, dejando al 
estadio semivacío. 
Los comentarios de la prensa no pudieron ser más demoledores. Pero no ha sido todo: a doña Josefina ante 

estudiantes de Economía del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) se le ocurrió decir que ella era 
egresada sólo de la Ibero, como dando a entender que su universidad era de menor calidad que el ITAM y eso 

causó conmoción entre maestros y estudiantes de la Ibero. 
Y luego le sacaron lo que en su tesis profesional opinaba de la UNAM, la mayor y más prestigiada universidad 
pública de México a la que daba un trato despectivo, provocando el enojo de grandes sectores de profesionales 
egresados de esa institución. 
Por si todo lo anterior fuera poco, en una reunión con miembros de una agrupación que lucha porque se acabe 
la inseguridad en México, sufrió un fuerte mareo, que la obligó en pleno discurso a tomar asiento y continuar 
así la lectura de su mensaje. Se dijo que fue una baja de presión. Finalmente, fue a la única candidata a la 

Presidencia a la que se le ocurrió hacer proselitismo en plena Semana Santa. El jueves estuvo en las casetas de 
la autopista México-Cuernavaca, atestadas de automovilistas y con toda la parafernalia de estos casos, provocó 
el enojo de los automovilistas que hacían largas colas para pagar su cuota y continuar su camino. 
Se tuvo que retirar y en Tres Marías, un paraje boscoso que se encuentra sobre dicha carretera, entró a un 

restaurante para comer unas quesadillas y su entrada fue con toda la marabunta de reporteros, fotógrafos, 
guaruras y gente que le ayuda en su campaña, lo que provocó también enojo entre quienes ahí estaban y el 

cuestionamiento de una mesera, estudiante de la Universidad de Morelos y de una señora esposa de un 
desempleado. Total, ni las quesadillas se acabó. 
Todos esos tropiezos indican que hay un rechazo al PAN, más que a su candidata, por los dos devastadores 
sexenios encabezados por Vicente Fox y Felipe Calderón y que la precampaña colocando a Andrés Manuel 
López Obrador, a la cola de los aspirantes a la Presidencia, no era real. 
Un ilustre economista poblano, originario de Izúcar de Matamoros, Ángel Aceves Saucedo —ya fallecido— decía 
que la realidad es muy terca. Y lo estamos viendo, la realidad se impone contra viento y marea. 

Los panistas han sido un fracaso en el ejercicio del poder, no saben ni realizar campañas políticas exitosas, 
excepto la de Vicente Fox y ya en el poder, se olvidan de todos los principios, de toda la ideología de su partido 
y lo único que pretenden, según se ha visto, es superar a los priistas en todo lo malo, en todo lo que por tanto 
tiempo le criticaron. 

Las nuevas encuestas ya colocan a Andrés Manuel López Obrador, el candidato de las izquierdas, en el segundo 
lugar, un poco debajo de Enrique Peña Nieto, el candidato priista y a Josefina Vázquez Mota, en el tercer lugar. 
Claro, en el último sitio está Gabriel Quadri, el candidato del Panal. 

Menos de 50 personas en el plantón de Izúcar 
Fueron muchos los turistas que visitaron los balnearios de la región sur del estado y que se 
preguntaban si quienes estaban de plantón frente al ayuntamiento de Izúcar de Matamoros 
representaban a algo más que a ellos mismos, porque veían todo tranquilo. 
Efectivamente, la tradicional Semana Santa de Izúcar se celebró con la participación de mucha gente sin 
ningún problema. Las procesiones que se realizan en las principales calles se vieron más concurridas que 

nunca, lo mismo que la asistencia a los templos donde se llevan a cabo actos religiosos propios de la ocasión. 
Un sacerdote que habló al finalizar una concurridísima procesión, hizo un llamado a los católicos para evitar 
que siguieran los problemas en Izúcar, afirmando ―no hagan caso de personas que sólo luchan por sus propios 
intereses y no por los del pueblo. El pueblo está aquí y no en el palacio municipal. No se dejen manipular, 
piensen las cosas‖. 

Ya habíamos comentado en este espacio que había algo raro en todo esto, pues los diputados locales de 
Chiautla de Tapia, David Espinosa, del PRI y de Acatlán, Enrique Nácer, del Panal, estaban interviniendo 

abiertamente en un asunto que ni conocían, al no ser representantes del distrito de Izúcar, ni tenían por qué 
meterse en un problema que no es de su competencia. ¿Ellos están atrás de la pretendida desestabilización del 
ayuntamiento de Izúcar? ¿Cuál es su interés? ¿Por encargo de quién tratan de provocar la caída del 
ayuntamiento que preside el doctor Carlos Gordillo, del PRI? Cómo dijeran los clásicos: son preguntas, conste. 
Buen trabajo el del Comité Municipal del PRI 
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Tuvimos oportunidad de conocer el trabajo que está realizando el actual Comité Municipal del PRI, 
que encabeza Claudia Hernández y la mera verdad es un trabajo estupendo, cuyo propósito es 
fortalecer al partido tricolor en la capital del estado. 
Tienen un estudio muy bien hecho de las fortalezas y debilidades del Revolucionario Institucional en el 
municipio de Puebla. Sus candidatos están siendo debidamente orientados para realizar un trabajo exitoso, 

pues se tiene un diagnóstico de las zonas donde el PRI tiene fortalezas y de las colonias y barrios, juntas 
auxiliares donde tiene debilidades. 
El esfuerzo ha sido grande y puede dar buenos resultados, pero por lo que podemos percibir, debió haberse 
iniciado con mayor anticipación. De los seis distritos que tienen por cabecera la ciudad de Puebla, por lo menos 
tres corren peligro de perderse. Sin embargo, el trabajo que ha llevado a cabo el comité que encabeza Claudia 

Hernández, puede salvar la situación, por lo menos en parte. 
Notas breves: El cambio de candidato del PRI en Huauchinango, por una mujer joven, preparada y 

con trabajo social en la zona, ha sido visto por un amplio sector de la población, como positivo. Y no es que 
la candidata, hija del secretario de Seguridad Pública del Estado, diputado federal priista con licencia, Ardelio 
Vargas, haya llegado por la posición que su padre ocupa en la administración pública, no, se trata de una joven 
profesionista que como trabajo para su tesis ha realizado en la zona de Huauchinango precisamente, su tierra 
natal, una estupenda labor social con grupos marginados. Pero además es una chica, nos dicen, con carisma, 
con gran simpatía en todos los grupos sociales, y ampliamente estimada en la región. Es licenciada en Ciencias 
Políticas y su propósito es dedicarse a la política para contribuir a la solución de los grandes problemas 

nacionales y locales…… Entre los distritos electorales federales que puede perder el PRI, se citan a los 
siguientes: Teziutlán, Zacatlán, Texmelucan, Ciudad Serdán, Izúcar de Matamoros, el noveno de 
Puebla, el décimo segundo de Puebla (el PRI tiene aquí un buen candidato, pero hay interés 
especial del PAN, en hacer ganar al exsecretario de Desarrollo Social) Atlixco y Cholula. Quienes 

opinan sobre esto no son improvisados, sino personas que han sido delegados regionales del PRI en varias 
ocasiones en diversas regiones del estado. No sólo se trata de los candidatos, sino del trabajo de campaña que 

realicen y del resentimiento que la designación de los abanderados priistas ha creado entre muchos de sus 
militantes. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-090412.php  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Intensa búsqueda  
*Gobernador malinchista  
Irritación extrema. La inminente baja de popularidad ante los poblanos y a nivel nacional, de acuerdo con su 

equipo de analistas, tiene molesto al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que desesperado busca opciones 
de promoción en los medios de comunicación. El obstáculo de la veda electoral es el principal escollo a salvar. 

Como golpe mediático, ordenó intensificar la búsqueda de Javier García Ramírez, ex secretario de Obras 
Públicas del gobierno marinista.  
La incapacidad de Sergio Ramírez, director de comunicación social, para operar en los medios locales, 
demuestra que hace más daño que beneficio a la causa morenovallista. De nada sirven las súplicas que hace a 
directores para que publiquen o mencionen las notas que mediante boletines envía a diario a las redacciones.  
Sólo los comunicadores que están al servicio del gobierno ponderan y ensalzan el mínimo evento de Moreno 

Valle Rosas. A partir de este día, Sergio Ramírez, volverá a intentar que le publiquen las actividades del 
gobernador. El resultado será el mismo y la irritación del mandatario aumentará.  
Ante la falta de promoción creíble, Moreno Valle Rosas pretende un acontecimiento de la dimensión que 
representa la detención de García Ramírez. Sin duda sería un golpe demoledor de apoyo a los candidatos 
panistas a diputados y senadores, que sin excepción, ninguno ha conseguido entrar en el ánimo de los 

poblanos.  
Pero la mala noticia para Moreno Valle Rosas, el procurador Víctor Carrancá y todos los agentes ministeriales a 

quienes exigió resultados inmediatos sobre la localización y detención de Javier García Ramírez, es que los 
marinistas les llevan un paso adelante, por lo que será difícil ganar la partida, por lo menos en el corto plazo.  
La intensa vigilancia policiaca en la Semana Santa en el estado de Puebla estuvo lejos de procurar la seguridad 
de los poblanos, en realidad buscaron como auténticos sabuesos al ex funcionario. Los poblanos y visitantes 
que permanecieron y llegaron al estado en la Semana Mayor, que transitaron por las carreteras y calles de la 
ciudad, fueron sujetos a constantes revisiones en sus vehículos bajo el pretexto del operativo de seguridad que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-090412.php
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se implementó. En realidad buscaron cualquier pista que los condujera a García Ramírez, el resultado fue 
negativo.  
Reporte del Informante  
Charro extranjero. Tal y como lo adelantó La Entrega y a pesar de las críticas de su gente cercana, incluida 
Doña Martha Erika Alonso, será el puertorriqueño Chayanne, quien actúe el 5 de Mayo en la zona de Los 

Fuertes, al filo de las 20 horas en el evento especial para 500 invitados, que además disfrutarán de la fiesta de 
los juegos pirotécnicos. A pesar de la insistencia de la primera dama de Puebla de que se trata de un festejo 
cien por ciento mexicano y por lo tanto debía ser amenizado por un artista mexicano, le ganó el malinchismo y 
el rechazo total a lo mexicano.  
Sin importar el precio que cobra por actuación Chayanne, el gobernador cumplirá su capricho de que sea el 

cantante puertorriqueño quien amenice el festejo de gloria que hace 150 años conseguimos los mexicanos ante 
la invasión francesa. Para Rafael Moreno Valle Rosas es más representativo y se identifica más con la fiesta 

nacional el boricua que algún exponente de la música mexicana acompañado de mariachi.  
El único punto a su favor por la elección equivocada que tendrá Moreno Valle Rosas, es que la mayoría de los 
poblanos no están invitados, porque la reprobación y abucheos superarían el sonido del espectáculo de 
Chayanne. Los invitados aplaudirán porque con seguridad son igual de malinchistas que el gobernador de 
Puebla. ¡Otra acción para disminuir su devaluada popularidad!  
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44957:la-
entrega&catid=66:alberto-amador-leal&Itemid=28 

 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Cónclave en Casa Aguayo para preparar ya el 2013  
El polémico cónclave en Casa Aguayo, registrado en Semana Santa, sí tuvo una connotación partidista, pero no 
electoral.  

La entrada fue reservada y palomeada para panistas con militancia activa. 
Se trató de poner un alto a las agresiones, incluso físicas, que han recibido blanquiazules en el gabinete, y los 
despidos que empiezan a reflejarse en una contracampaña interna hacia personajes como Blanca Jiménez y 
Néstor Gordillo. 
Se buscó detener los efectos nocivos que traería el enojo de los panistas activos para el 2013, pues no se debe 
olvidar que sólo ellos votarán en la definición del candidato a la presidencia municipal de Puebla. 
Algunos asistentes reconstruyeron el encuentro y comparten los alcances del cónclave en Casa Aguayo: 

―Desde luego que la reunión en Casa Aguayo entre los candidatos a diputados federales Blanca Jiménez Castillo 

y Néstor Gordillo Castillo no sólo fe una simple reunión más, sino que tiene varias lecturas, una de ellas la dio a 
conocer de manera oficial el boletín informativo de Casa Aguayo, pero,  ¿Qué más hay detrás de todo esto?, 
Quienes trabajamos en las instituciones implicadas como el Instituto Poblano de la Mujer y la Secretaría de 
Desarrollo Social, lo podemos compartir porque las presiones y malos tratos a panistas se ven a diario. 
―La primera de ellas tiene que ver con el estricto sentido de que fuera una entrada reservada y palomeada con 
personas específicas que casualmente tienen militancia activa en el Partido Acción Nacional y que además fuese 

en Casa Aguayo, aunque eso deja notar que también al mejor cazador se le escapa la liebre, lo decimos porque 
sólo a un novato se le ocurre tratar temas de índole partidista en oficinas de gobierno, sobre todo cuando estas 
van más allá del propio proceso electoral del 2012 y tienen que ver con el 2013 y las aspiraciones del titular de 
la SGG. Y los puntos se desprenden de la siguiente forma para que ustedes lo revisen. 
―1- La reunión de Blanquita y el Güero, como son mejor conocidos entre la militancia partidista, fue para alertar 
a quien aspira a jugar la candidatura a la presidencia municipal de Puebla por Acción Nacional de los malos 

tratos, despidos, atropellos y hasta expedientes inventados y armados por personal de la Contraloría para 

descarrilar y hacer a un lado a panistas que ocupan espacios, principalmente en estas dos dependencias: 
Desarrollo Social e Instituto Poblano de la Mujer. Desde luego que este tema ya es prioridad en Casa Aguayo, 
sobre todo cuando se sabe fuertemente que se jugará la interna del PAN con un alfil cercano al mandatario y 
que la ultraderecha no es confiable, principalmente cuando pretende darle la revancha al morenovallismo en 
una elección interna donde dejarían en ridículo al grupo en el poder. 
―2.- Cabe destacar que es ya de tanta importancia conservar a cada panista miembro activo por la capital en su 

fuente de trabajo gubernamental para no perder los números internos que ya se tenían, debido a que se ve 
muy probable que en ese proceso no habrá designación de candidatos y que entonces sí tendrán que jugarse 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44957:la-entrega&catid=66:alberto-amador-leal&Itemid=28
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44957:la-entrega&catid=66:alberto-amador-leal&Itemid=28
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voto por voto y demostrar quién es quién dentro de Acción Nacional. Por ello ya están regresando a sus fuentes 
de empleo a panistas que habían sido corridos por los ignorantes jarochos que rediseñan la SDS, que no ven 
más allá de sus narices de lo que se está jugando y es el propio futuro del grupo en el poder dentro del PAN 
local. 
―3.- La justificación 

―El gobierno estatal explicó en un boletín de prensa el sentido del encuentro realizado en Casa Aguayo que 
presuntamente tendría una connotación partidista, afirmando que se trató de un encuentro con ex funcionarios 
de la Secretaría de Desarrollo Social. Desde luego ex funcionarios que habían sido corridos y que en términos 
de números panistas a la larga pondrían en riesgo el margen de votación de asambleas internas. 
―La Secretaría General de Gobierno (SGG) y la Secretaría de Desarrollo Social del Estado (Sedeso) informan 

que esta mañana llevaron a cabo una reunión en Casa Aguayo, con el fin de evaluar y planear la estrategia de 
reingeniería del sector Desarrollo Social, sobre todo cuando en estas dos instituciones se concentra una cierta 

cantidad de personal afiliada al partido y que en determinado momento apoyarían futuras aspiraciones de 
funcionarios. 
―En el encuentro, realizado en el Salón Gobernadores, participaron funcionarios y ex funcionarios de la 
Secretaría de Desarrollo Social, así como representantes de la SGG, quienes expusieron opiniones y relataron 
experiencias, con el fin de definir el rumbo y los detalles de la reestructura del Sector, además de analizar 
perfiles de funcionarios, en el marco de la contracción de la plantilla laboral de la Sedeso. 
―4.- También se sabe de manera extraoficial por la cantidad de rumores que se dicen en los pasillos de la 

Secretaría de Desarrollo Social que Néstor Gordillo habría sufrido una sensible baja de su gente dentro de la 
Secretaria y que además estos funcionarios no solo expresaron su malestar al candidato, sino que también ya 
solicitaron el respaldo del Partido Acción Nacional, debido a que son otros los funcionarios los que permanecen 
en la estructura gubernamental, gente de otros estados, que no movieron un solo dedo en campaña y que, en 

el peor de los casos,  pertenecen a la administración anterior de Mario Marín y que desde luego, anótese, no 
abonaran en nada los próximos proyectos políticos del grupo en el poder dentro del Partido Acción Nacional. 

―También fueron tratados algunos casos delicados que tienen que ver con el garrote político en contra de 
panistas dentro del mismo gobierno y que ha generado el enojo de los candidatos albiazules sobre todo por la 
forma en que se ha perseguido a panistas con tal de descarrilarlos de sus fuentes de empleo. A ello hay que 
agregar el caso de la fuerte golpiza que sufrió un panista de nombre Carlos Sierra en meses pasados por parte 
del director de Grupos Organizados, Rafael Pérez Mendoza, quien anteriormente fuera funcionario muy cercano 
a Blanca Alcalá Ruiz y que no se sabe de forma precisa como se coló a la nueva administración y que 
únicamente se ha encargado de hostigar, humillar y burlarse de los panistas‖. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8180&Itemid=70  
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
El eterno tema…la caída del sistema  

En política, hay hechos que etiquetan a personajes por el resto de sus vidas. 
Más allá del esfuerzo declarativo o mediático que pudieran ensayar para intentar desmarcarse de temas 
polémicos que marcaron su trayectoria política, tarde o temprano, con la precisión de un cirujano, aparecen en 

la peor de las coyunturas para sus intereses particulares. 
Es el caso de Manuel Bartlett y la tristemente célebre caída del sistema. 
Esa que le arrebató en 1988 un triunfo electoral a la izquierda mexicana que hoy dice dignamente representar. 
Esa que hace pocas semanas, en un desayuno, me negó por enésima vez. 
Para mala suerte del ex gobernador poblano, en estos tiempos, apostar por la desmemoria, por la amnesia 
colectiva, no parece ser una estrategia electoralmente rentable. 

La ―modernidad‖, pone a disposición de los votantes una serie de herramientas tecnológicas que se convierten 
en una cura muy eficaz ante el Alzheimer colectivo que pretenden inocular a los ciudadanos quienes hoy piden 
el voto. 
Tampoco le ayudará a Bartlett la reciente aparición del libro ―Salinas en Proceso‖, una coedición de la propia 

revista y de la editorial Grijalbo, un compendió de artículos publicados en los últimos 24 años en este 
semanario y que tienen que ver directamente con el ex presidente. 
Ahí se puede leer, como si hubiera sido ayer, todas las artimañas que se ensayaron desde la Comisión Federal 

Electoral, dirigida por el entonces Secretario de Gobernación de Miguel de la Madrid, Manuel Bartlett, con la 
abierta complicidad de la mayoría priista, encabezada por el ex gobernador poblano, Guillermo Jiménez 
Morales, para imponer  a Salinas como presidente. 
En este contexto, resultan imprescindibles los textos de Elías Chávez ―Cuando el sistema se cayó‖, publicado el 
10 de junio de 1988 y ―Presidente electo, a la de a fuerzas‖, firmado por los reporteros Carlos Acosta, Pascal 
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Beltrán del Río, Homero Campa, Elías Chávez, Gerardo Galarza, Óscar Hinojosa, María Esther Ibarra y 
Fernando Ortega, publicado el 11 de septiembre del mismo año. 
Ahí encontrará usted cientos de elementos contundentes que refutarán el argumento del hoy candidato al 
Senado de que no sesgó el conteo de votos  favor del abanderado priista. 
Sin embargo, lo más valioso de este libro, lo que es una auténtica joya, es el texto en donde Elías Chávez narra 

los pormenores de la toma de posesión de Carlos Salinas como titular del ejecutivo federal. 
Ahí, existe un reconocimiento explícito del ya presidente de que su triunfo en las urnas se dio en condiciones de 
dudosa legalidad y, sin nombrarlo, culpa a Manuel Bartlett, ya nombrado Secretario de Educación Pública del 
nuevo gobierno, de lo anterior. Este fragmento del discurso del discurso de Salinas no deja lugar a dudas: 
―El nuevo código federal tiene partes que significan auténticos avances y otros que han dejado insatisfechos a 

todos los partidos, incluido el PRI. Además, tácticas preelectorales de algunos opositores y algunas deficiencias 
en el mecanismo oficial de información, no explicadas a tiempo por la autoridad competente, contribuyeron a 

dejar dudas en algunos grupos sobre el resultado de la elección; en esto se montó el engaño que hoy 
enarbolan algunos opositores y que han aprovechado para levantar una bandera de reivindicación y 
justificación personal y como táctica de negociación política‖. 
Más allá de la cita textual del discurso salinista, el reportero Elías Chávez remata: 
―Y Bartlett escuchaba, imperturbable, no obstante haber sido él la ―autoridad competente‖ que no explicó a 
tiempo -según Salinas- las ―deficiencias en el mecanismo oficial de información‖ sobre los resultados 
electorales. Y todo el mundo recordaba cuando ―el sistema se calló‖‖. 

¿Ahora entiende por qué Bartlett, desde ese momento, odia a Salinas como a pocos? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8179&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
El errático comienzo de Josefina… ¿será?  
Ha bastado solo una semana de campaña por la Presidencia para que una gran mayoría de analistas y 

ciudadanos en general nos demos cuenta del errático comienzo de la candidata panista Josefina Vázquez Mota. 
Desde su estadio vacío, declaraciones poco afortunadas sobre la Ibero y UNAM, equivocaciones discursivas de 
lavado de dinero, auditorios adversos, comensales molestos en Tres Marías y obviamente, pésimos spots 
televisivos de inicio, todo ha contribuido para que a simple vista, la candidatura presidencial de Vázquez Mota 
sea calificada, decentemente, al menos de desorganizada y con malos resultados mediáticos. 
Y todo lo anterior, naturalmente también, se ha visto reflejado en las mediciones de opinión pública que se han 
venido publicando –tanto nacionales como algunas locales- en las que las preferencias siguen favoreciendo al 

candidato del PRI, quien aventaja a la panista por lo menos con 20 puntos porcentuales. 
Y creo que aún no se capta perfectamente por el grueso de la gente la mala campaña de Josefina y su muy mal 
manejo de la oratoria y las declaraciones. Vamos, incluso puede bajar más en las tendencias en unos días. Lo 
dijimos aquí mismo hace meses: Sí, era la mejor candidata… entre los tres aspirantes del PAN, pero hasta ahí. 

Porque lo que observamos en la precampaña panista fue a una persona insegura y que huye a toda costa de 
los debates y la polémica, con una sonrisa demasiado fingida y un tono de voz monótono y con resabios de 
estilo de hace cuarenta años. Y aún así le ganó a Cordero y a Creel, con lo que podemos imaginar cómo 

estaban éstos. 
PEÑA NI SE DESPEÑA, NI SE DESPEINA 
Enrique Peña Nieto, mientras tanto, solo hace lo que indica ―el librito‖: Mantener su ventaja sin hacer mucho 
aspaviento. Sin despeinarse el copete, literalmente. Con spots que sin ser una maravilla, son mejores que los 
tenebrosos mensajes de Josefina. Con eventos controlados por un equipo que arrastra un colmillo inmenso. 
Y aunque los panistas pregonan que ―prefieren la naturalidad‖ de las declaraciones de Josefina a los 

―controlados escenarios‖ de Peña, la verdad es que en una campaña lo que cuenta son los resultados… no los 
latidos o puntadas. 
¿Consecuencias? Peña Nieto sigue a la cabeza y recuperando la ventaja que había perdido con la precampaña 
panista. Vázquez Mota estancada y bajando. Y, paradójicamente, a quien le ha beneficiado el errático comienzo 

de Josefina es a Andrés Manuel López Obrador, quien es el único que ha subido varios puntos porcentuales en 
las mediciones, acercándose ya peligrosamente a la panista, pues empieza a capturar el voto antipriísta que 
probablemente iba a irse con aquella. 

Pero lo mejor viene a continuación. Josefina anuncia con firmeza que reorganizará su campaña y su equipo. 
Que es hora de dar un golpe de timón. Y para ello integrará al ―war room‖ nada menos que a: Santiago Creel, 
Ernesto Cordero, Germán Martínez y Gustavo Madero y sus respectivos equipos, además de Juan Molinar 
Horcasitas y al encuestador Rafael Giménez… O sea ¡puro ganador! 
¿SERÁ ESTRATEGIA MARCA SOLÁ? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8179&Itemid=71
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Y aún con todo, a mí me huele a Antonio Solá todo esto. 
He escuchado a varios ―consultores‖ españoles (de esos que se han venido en masa a México y Latinoamérica a 
vender espejitos, ante la brutal falta de chamba y lana en su país) y repiten algo: Para iniciar campaña, es 
preferible hacerlo polémicamente para que todo mundo hable de ti. No importa que haya errores, si es que 
logras que los medios te den cobertura… 

Y eso es lo que ha logrado Josefina, es un hecho. 
Ya después cambias la estrategia, la mejoras y todos la comparan y atraes ahora a los que estaban indecisos. 
Pues sí. Esa puede ser la mano de Solá. No suena tan descabellado. Ya lo hicieron hace 6 años con Felipe 
Calderón. 
Con un pequeño detalle: Hace 6 años no había un Peña Nieto. Hace 6 años la campaña había comenzado desde 

enero y dio tiempo de dar el giro. Y hace 6 años no había gobernado otro sexenio el PAN y Calderón, con el 
consecuente voto de castigo natural que esta vez habrá para ellos. 

Vaya, si es estrategia de mano baturra… está bastante arriesgada esta vez. 
En fin. Veamos qué pasa en las próximas semanas. Faltan los debates, por supuesto. Y nuevos spots. Y nuevos 
eventos en donde puede pasar cualquier cosa. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8184&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Fraude Para Cándidos  

Raymundo Riva Palacio es, junto con Anabel Hernández –autora del mejor libro que se ha escrito sobre el 
narcotráfico y sus relaciones peligrosas– el periodista mexicano más completo: el de la prosa más cuidada, el de 
la información certera. 
Siempre exacto, el autor de la columna ―Estrictamente Personal‖ suele ir al grano con una contundencia poco 
común en el medio. 

Por eso me llamaron la atención algunas líneas publicadas por el periodista hace unos días. 
Viene primero la cita: 
―La muerte del ex presidente Miguel de la Madrid volvió a darle aire a la candidatura de Manuel Bartlett al 
Senado por el Partido del Trabajo, y a las críticas a Andrés Manuel López Obrador por haber avalado a quien 
señalan como el responsable de haber ‘tirado el sistema‘ en las elecciones presidenciales de 1988. Quienes 
dicen eso de Barteltt, tienen toda la razón, pero quienes piensan que con ello se consumó un fraude electoral, 
viven en el mundo de lo irreal. 

―Bartlett era el secretario de Gobernación de De la Madrid en 1988, y hay testimonios que juran cómo, cuando 
llegaban los primeros resultados de la elección procedentes del Distrito Federal, que daban una clara ventaja a 

Cuauhtémoc Cárdenas sobre Carlos Salinas, ordenó, inclusive de manera violenta, que apagaran las 
computadoras. Ese momento, dice la historia popular, es donde se consumó el fraude. 
―Sin embargo, hay un pequeño, pero monumental detalle. En ese entonces, como hasta hoy en día, el cómputo 
oficial de los votos no se hace mediante una computadora, sino es manual, voto por voto, en cada casilla y ante 
los representantes de todos los partidos. La hoja de resultados firmada por todos se pega en la puerta de la 

casilla. Ese es el único dato que vale, no lo que aparezca en las computadoras. 
―Es decir, si los colaboradores de Bartlett callaron las computadoras a patadas, como algunos testigos narran 
ese momento, fue totalmente irrelevante para el resultado, pues lo que escupían esas máquinas no alteraría el 
cómputo final. Pero sí fue importante para la construcción de la leyenda del hombre que ‗cayó al sistema‘ para 
llevar a Salinas a Los Pinos. ―Bartlett, un secretario de mano muy dura, tiene muchos otros aspectos para ser 
criticado –como la operación contra el PAN en Chihuahua en 1985 y contra la disidencia del PRI en 1987 y 1988-

, pero por haber sido arquitecto de fraude, no.‖ 
Hasta aquí la cándida cita. 

Si le creemos a Riva Palacio, en 1988 no hubo fraude. 
Y es que las casillas publicaron, en efecto, sus resultados de manera transparente. 
El problema no fue ese. 
El fraude real se empezó a cocinar cuando los paquetes electorales fueron trasladados a las comisiones 
distritales. 

Comparto con el lector mi experiencia. 
En las elecciones presidenciales de 1988 yo vivía en Huauchinango –en plena sierra norte poblana– y estaba al 
frente de un noticiero radiofónico que fue censurado de manera fulminante el 7 de julio, un día después de los 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8184&Itemid=72
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comicios. 
La orden vino directamente de la Secretaría de Gobernación. 
El gerente de la XENG y yo acudimos a la sede de la Dirección de Radio –dependiente de RTC, a cargo, 
entonces, de Jesús Hernández Torres–, ubicada en ese tiempo en los Estudios Churubusco. 
Nos recibió su titular: un funcionario conocedor de la radio comunitaria. 

Su franqueza me mató. 
Y es que en unos cuantos minutos nos reveló la verdad. 
En pocas palabras nos dijo que ―por órdenes del licenciado Bartlett‖ me habían sacado del aire. 
Mi pecado: haberme atrevido a difundir los resultados de las casillas del entonces X Distrito, con cabecera en 
Huauchinango, donde había salido triunfador Cuahtémoc Cárdenas. 

―Deja pasar uno o dos meses en lo que esto se enfría y te prometo que vuelves a estar al aire‖, me dijo 
sonriendo. 

Mi caso no fue el único. 
Entre el 6 y el 7 de julio muchos periodistas radiofónicos de todo el país dejamos de transmitir ―por órdenes del 
licenciado Bartlett‖. 
Fuera ya de la cabina seguí reporteando. 
Para entonces las cosas habían tomado un rumbo inusual. 
La Comisión Distrital Electoral del X Distrito, dependiente de la Comisión Federal Electoral, cuyo jefe era 
Bartlett, fue tomada abruptamente por elementos del ejército. 

Eduardo Fuentes de la Fuente, representante del Frente Democrático Nacional, fue echado a la calle y ya no se 
le permitió la entrada a las sesiones. 
Al interior se cocinaba, a fuego lento, el fraude electoral. 
Y es que dos conocidos alquimistas se daban a la tarea de modificar los números de las actas. 

Una por una. 
Callado el único medio que contradecía la versión oficial, en la calle el representante del ingeniero Cárdenas, 

entre el susurro y la niebla –y todo resguardado por el ejército– se cocinó ese platillo. 
Cuando los nuevos resultados fueron dados a conocer por el licenciado Bartlett los números ya eran otros: muy 
diferentes a los que fueron publicados en las casillas. 
Leo la columna de Riva Palacio y me mata su candor. 
Un viento de inocencia recorre su admirable prosa. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3835 

 

 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

El discurso fácil de Josefina Vázquez Mota 
Imposible sustraerse a los errores elementales y estratégicos de la candidata del PAN a la Presidencia, Josefina 
Vázquez Mota, en este reinicio de actividades proselitistas. 

Marcada por el infortunio de un equipo de campaña que mostró eficiencia solo desde la cómoda oficina de Los 
Pinos, como Roberto Gil Zuarth, el rediseño de su cuarto de campaña se convierte en un grupo cada vez más 
impresentable, con Juan Molinar Horcasitas y su gesto insensible tras la muerte de 49 bebés en la Guardería 
ABC en Hermosillo, en 2009. 
No es el disparate de escribir erróneamente el nombre de un estado de la república como Tlaxcala, las 
precariedades de su salud y el impopular gobierno federal al que pertenece, motivo por el cual no es bien 
aceptada en cualquier círculo, como el de la zona de alimentos de Tres Marías, en Morelos. 

Al margen del escarnio del que es objeto la panista y detrás del cual hay una buena dosis de desquite y 
campaña de desprestigio con propósitos de debilitamiento ulterior, hay elementos que deben ser tomados con la 
debida reserva. 
Las ocurrencias, una notable ausencia de rigor en los datos que ofrece a sus distintas audiencias y recurrentes 

faltas a la verdad han marcado el discurso de la candidata presidencial que el lunes 2 dijo en Chiapas: Yo no 
firmo mis compromisos ante notario público porque mis padres me enseñaron el valor de la palabra, de la 

palabra de mujer. 
Un observador agudo habría advertido en el discurso que la abanderada pronunció ante los miembros de la 
Cámara Nacional de la Transformación (Canacintra) el viernes 2 de marzo el lugar común: ―no voy a negociar 
con el crimen organizado‖. 
¿Alguien ha propuesto semejante despropósito? Políticamente resulta impecable, como también lo parecía 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3835
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haberse acomodado a las circunstancias de los diferentes auditorios que la escuchan. 
En su afán por congraciarse con estudiantes del ITAM el 13 de marzo, ―no soy perfecta‖ dijo al referirse a su 
pasado como estudiante de la IBERO, juicio del que se tuvo que desdecir al día siguiente ante la repulsa de esa 
comunidad universitaria. 
La divergencia entre las cifras de los mensajes difundidos a través de medios electrónicos, en los que Vázquez 

Mota presume haber dotado desde Sedesol 3 millones de pisos dignos cuando su propio partido promociona dos 
millones en dos sexenios, obliga una pregunta elemental: ¿quién mintió, el PAN o su candidata presidencial? 
Autodenominada como la abanderada ―diferente‖ en la competencia, ha sido incapaz de ofrecer una agenda de 
trabajo que se distinga de la impuesta por un mandatario a quien cada vez más segmentos de la sociedad 
regatean logros en el ejercicio de gobierno: Felipe Calderón. 

―Yo no vengo a plantear un México diferente, mesiánico. Yo no vengo a plantear un México diferente, autoritario. 
O con un retorno a un pasado autoritario o con una prolongación de un presente antidemocrático. No, yo vengo 

a plantear un México diferente, un México ciudadano‖. 
La construcción del discurso de Josefina Vázquez Mota confronta otra vez con la realidad. 
Apenas este domingo 8, la candidata presidencial que dice honrar la palabra y promover un gobierno diferente 
para un país ciudadano decidió reclutar a funcionarios cercanos al presidente de la República: Juan Molinar, Juan 
Ignacio Zavala (cuñado de Calderón) y Rafael Giménez, excoordinador de Opinión Pública. 
Más que el escarnio por consigna o el aplauso fácil, el ejercicio de sentido común y aplicación adecuada de la 
semántica nos ofrecerá más certidumbre sobre la verdadera personalidad de los candidatos. Ponderemos esa 

dualidad de la inteligencia. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La difícil meta del millón de votos en Puebla 
* El sufragio de los indecisos hará la diferencia en el estado 

* Lo máximo que el Panal podría conseguir son 150 mil votos 
… a Claudia Morales con mi más sentido pésame por la muerte de su señor padre. 
Si en el estado de Puebla hay más o menos 3.9 millones de potenciales votantes, y en las elecciones 
presidenciales se espera que sufrague el 55% de los inscritos en el listado nominal, eso significa que 
en la jornada del 1 de julio la votación total computable será de alrededor de 2.1 millones de 
sufragios. 
En ese contexto la meta del PRI y el PAN de lograr en la entidad más de un millón de votos se 

vislumbra difícil pero no imposible.  Difícil, considerando el escenario local, y viable en el escenario 

nacional. 
Trataré de explicarme. 
A nivel nacional, encuestadoras como Consulta Mitofsky o las contratadas por El Universal o Milenio 
estiman que la votación efectiva de Enrique Peña Nieto y los partidos que lo apoyan como candidato 
presidencial, el PRI y el PVEM, ronda el 50%, contra el 29% de Josefina Vázquez Mota y el PAN, y el 

22% de Andrés Manuel López Obrador y la coalición de partidos de izquierda. 
Sin embargo, la realidad local es diferente de acuerdo con algunas mediciones estatales. En la entidad 
Enrique Peña Nieto y la coalición Compromiso por México tienen una intención de voto de 26.8%, 
que equivale a 574 mil votos, sobre un nivel de participación del 55%. 
Según esta misma encuestadora, la preferencia de Josefina Vázquez Mota y el PAN se sitúa en 31.4%, 
que representa más o menos 673 mil sufragios, y la de Andrés Manuel López Obrador y la coalición 
Movimiento Progresista en 14.7%, que equivale a 315 mil sufragios. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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El voto de los indecisos 
La diferencia entre las primeras encuestadoras y la segunda radica en los indecisos, pues unas toman 

la votación efectiva, y la firma local sólo la votación real o directa. 
De acuerdo con esta última encuestadora, uno de cada cuatro electores aún no sabe o no decide por qué 
partido o candidato votará el 1 de julio. 
Si este porcentaje se traduce en votantes, los indecisos representan más o menos 500 mil. 
Calculando una participación del 55% en la jornada del primer domingo de julio, y considerando los 
porcentajes de votación y efectiva arriba señalados, tenemos lo siguiente: 

Que el rango de votos de Peña Nieto en la elección presidencial va de 574 mil a 1 millón 29 mil, que 

el de Vázquez Mota va de 619 mil a 673 mil, y el de López Obrador de 315 mil a 486 mil. 
Conclusiones preliminares 
Para que los candidatos presidenciales del PRI o el PAN obtengan en Puebla más de un millón de 
sufragios en las elecciones del 1 de julio, requieren ganar al menos con el 48% de la votación efectiva. 
El candidato que más podría acercarse a esta meta es el priísta Enrique Peña Nieto, pero para lograrlo 
tendría que incidir de manera directa y efectiva en los indecisos, y que la intención de voto Vázquez 

Mota no rebasará el 35%. 
El Partido Nueva Alianza (Panal) difícilmente superará en la entidad a la coalición de partidos de 
izquierda. Lo máximo que podría obtener son 150 mil sufragios, es decir el 7% de la votación total. 
Para mantener su registro nacional, el Panal necesita de 900 mil votos, de suerte que los 150 mil que 
Puebla podría aportarle equivaldrían a una sexta parte de su votación nacional. 
*** 

Simón  dice: 

―Las matemáticas poseen no sólo la verdad, sino cierta belleza suprema. Una belleza fría y austera, como la de 
una escultura.‖ 
Bertrand Russell (1872-1970) Filósofo, matemático y escritor británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
De manipulables y manipuladores  
Hay quienes dicen que la manipulación es un arte. 

También hay quienes la consideran como parte de la magia porque combina palabras con imágenes y acciones. 
Puede ser que en ambos casos se explique el hecho, e inclusive que hasta se le dé validez si detrás de la 
manipulación —como magia o arte— existe el beneficio social o la diversión colectiva. 

Lo que sigue, cualquier cosa que sea, carecerá de justificación ética. Sobre todo si se recurre a la llamada 
gobernanza para organizar y utilizar este tipo de maniobras —por cierto aviesas— con el único fin de lograr el 
beneficio político de grupúsculos burocráticos. 
Tenemos así que manipular o tratar de hacerlo conlleva un grave riesgo cuando sus promotores son los 

políticos que llegaron al poder porque supieron usar a los ciudadanos, acción en la que contaron con el apoyo 
(o lo compraron) de los medios de comunicación masiva. En ese momento el ―arte‖ o la ―magia‖ adquiere otros 
nombres; uno de ellos: marketing político; otro: fraude social; y el más socorrido: mentira institucional. 
Esto es en lo general. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/images/stories/2012/04/01/120408-corte01.jpg
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Ahora veamos lo que ocurre con particulares para lo cual pondré como ejemplo a Fernando Manzanilla 
Prieto, secretario general de Gobierno, un hombre cuyo entusiasmo por servir podría ubicarlo en las 
acepciones que rebasan a la de ―arte‖ o ―magia‖ y en consecuencia trastocan, alteran o ponen a la defensiva a 
los manipulables que forman la masa popular, clase mediera, indecisa, emergente o más numerosa y por 
ende conquistable. 

1. Se hizo ciudadano poblano para, según la Constitución del estado, ser elegible a un cargo de elección 
popular. 

2. Representa al mandatario en actos y funciones en las que debería figurar el Gobernador Rafael Moreno 
Valle, estrategia que busca hacer de Fernando un político popular, muy conocido y además candidato 
natural a cualquier cosa. 

3. Aparece como organizador y operador de eventos de todo tipo, incluidos los culturales, académicos, 
sociales y desde luego los gubernativos. 

4. Es, valga la expresión poblana, el ajonjolí de todos los moles, sin despreciar a los municipales. 
Esto me lleva a suponer que desde el cambio de nombre y funciones a la Secretaría que encabeza, hubo una 
carga de sana manipulación cuyo objetivo fue validar ese carácter, digamos que omnipresente, circunstancia 
que me permite asegurar que existió un acuerdo con su cuñado, precisamente para la gobernanza con visión a 
futuro. Y aquí es donde los manipulables alzan pelo, levantan ceja o tuercen la boca para preguntar: ¿De qué 
se trata? 
La respuesta axiomática ante semejante situación es tan simple y a la vez tan compleja como lo fue la vida 

política durante el periodo avilacamachista: se trata de conservar el poder (14 años) para poder aspirar al 
máximo poder de la República (2018) que sería encabezado por el poderoso cuñado del también poderoso 
Secretario. 
En este interesante y ambicioso propósito que despide el tufo de la pluralidad manipulada, están 

involucrados los diputados locales, varios dirigentes partidistas, todos los miembros del Gabinete (amigos y 
cómplices de siempre) y uno que otro individuo que sin ser mago o artista se ha especializado en manipular a 

la sociedad. 
¿Se consolidará semejante propósito? ¿Tendremos Manzanilla para rato? ¿Puebla será el bastión del 
morenovallismo entronizado en la República? 
Como ocurre en este nuestro nuevo e informado México, todo dependerá de los manipulables ya curados de 
espanto. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31156:de-manipulables-y-
manipuladores&Itemid=333 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que sin empresa consultora acreditada ni metodología exigida, circula en las redes sociales el resultado de una 
presunta Encuesta Nacional Independiente de ―ciudadanos‖ a favor del tabasqueño Andrés Manuel López 
Obrador. 

De acuerdo con la ―encuesta‖ de medición correspondiente a marzo, el abanderado de la coalición Movimiento 
Progresista encabeza las preferencias electorales con 40.46%, ubica a Enrique Peña Nieto con 31.69% y a 
Josefina Vázquez Mota le asigna el 20.40%. 
:Que la empresa Granjas Carroll de México, con presencia en Puebla, se ha inscrito en la Red del Pacto Mundial 
de la ONU, asumiendo el compromiso de dar cumplimiento a sus 10 principios de sustentabilidad y prácticas 
operativas y estratégicas. 
La porcícola mexicana que dirige Víctor Ochoa Calderón, fue certificada por sexto año consecutivo con el 

Distintivo ESR 2012 por parte del Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi) y buscan alcanzar los estándares 
internacionales en la materia. 
:Que en el ayuntamiento poblano están muy optimistas por los resultados durante la Semana Santa al cumplirse 

las indicaciones del edil Eduardo Rivera de mantener activas las áreas de Seguridad, Turismo, Gobernación, 
Arte y Cultura y Servicios de Limpia. 
Presumen que la regulación comercial se aplicó cabalmente y a pesar de la veda electoral, la gente salió a 
promover de boca en boca el Festival Internacional 5 de Mayo y los auditorios han registrado un buen aforo. 

:Que el emisario del pasado, el empresario favorito del sexenio marinista, se resiste a perder las prebendas para 
seguir lucrando con el patrimonio de los poblanos que obtuvo mediante coyotajes financieros logrados con el 
tráfico de influencias. 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31156:de-manipulables-y-manipuladores&Itemid=333
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31156:de-manipulables-y-manipuladores&Itemid=333
http://impreso.milenio.com/
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El juez Segundo de Distrito con sede en Saltillo, Coahuila, a quien se le turnó el expediente para sentencia, negó 
el amparo solicitado por Ricardo Henaine en contra del decreto de disolución de la empresa Operadora Estatal 
de Aeropuertos, y con ello pone fin al litigio. 
:Que el delegado del CEN del PRI, Héctor Hugo Olivares, experimentado político cenecista, sabe del valor de 
escuchar a todas las expresiones del priismo poblano y ha dedicado buen tiempo para dialogar con legisladores, 

candidatos y dirigentes de los sectores de ese partido político. 
http://impreso.milenio.com/node/9143220 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Cuál es el compromiso de Peña Nieto con Puebla 
Pese al largo trecho por recorrer en la campaña presidencial, como puntero en las encuestas, Enrique Peña Nieto 

debería empezar por enviar mensajes claros. 
Como en otras entidades, si no es que en la mayoría, el mexiquense lidera la intención del voto y la entidad no es 
la excepción. 
Pero no basta, a estas alturas de la contienda, sólo la campaña de imagen de ―exitoso‖ y lo que promete lo 
cumple. Los poblanos en general y quienes en particular realizan labores relevantes en los diferentes sectores de 
la economía y los estratos sociales, desean escuchar propuestas y los cómo. 
Peña Nieto debe exponer alternativas viables que contribuyan a eliminar el rezago social, la pobreza lacerante en 

vastas regiones de la entidad, de la Sierra Negra a la Mixteca, pasando por la Norte y Nororiental, así como a los 
cinturones de miseria urbana. 
Cómo el abanderado presidencial priista pretende reducir la brecha en México entre el norte de los ricos y el sur 
de los pobres. Puebla, como zona metropolitana y entidad, es la puerta de entrada al sur-sureste donde se hallan 

los estados con mayor rezago social de los 20 millones de pobres en el país. 
Necesitamos de un candidato presidencial puntero en encuestas que envíen mensajes nítidos porque la región ya 

no puede esperar más ni seguir viviendo de las dádivas del Estado. Sería muy limitado si el abanderado del PRI-
PVEM viene a Puebla a tirar el mismo rollo en actos masivos al viejo estilo del corporativismo. Tampoco ayudaría 
que llegue a la entidad a sentarse con los mismos.  
Peña Nieto no pueden excluir a nadie, pero existen otros actores como los liderazgos de Pymes, agroproductores, 
científicos, intelectuales, rectores de universidades, ONG, hombres de negocios, dirigentes de migrantes y de las 
iglesias… 
Debe, además, enviar un mensaje claro respecto de los puentes que ha construido con el gobierno estatal y qué 

nos esperaría para el desarrollo de la entidad. 
http://impreso.milenio.com/node/9143211 
  
(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal) 

 
Lectura de las encuestas y estrategias  
En general las encuestas se mantienen en las mismas pautas desde el inicio de las campañas: Enrique Peña Nieto 

(EPN), mantiene una ventaja de entre 12 y 15 puntos sobre Josefina Vázquez Mota (JVM) y de entre 18 y 22 
sobre Andrés Manuel López Obrador (AMLO); considerando un promedio entre 25 y 30% de indecisos declarados. 
Lo que está escrito en letras casi ilegibles y no destacan las primeras planas ni las gráficas de la TV, es la porción 
de la población que rechaza contestar la encuesta, la cual oscila entre 35 y 40% lo que sumado a los que se han 
declarado indecisos, representa entre 60 y 70% de ciudadanos que no votarán, que anularán su voto o que aún 
no deciden por quien votar. 

Un puntero claramente posicionado (EPN), un segundo lugar estancado (JVM) y un tercer lugar que intenta 
despuntar, hace que la presión de arriba y de abajo se ejerza sobre JVM quien además, junto con el PAN, han 
cometido errores muy graves como la nominación de candidatos que no aportan nada a su campaña; voceros 
francamente anti climáticos y la ausencia de un estrategia integral y concurrente en los distritos y las entidades 
federativas. 

De ahí que AMLO esté intentando aprovechar esta coyuntura, exacerbar la crítica al gobierno y desplazar a JVM 
del segundo lugar para después ir por el puntero. 

En tanto EPN con las alianzas políticas forjadas con los principales medios, que tendrán representación en el 
Congreso a través del PRI-PVEM; con una campaña ordenada y sin complicarse la agenda ni el discurso; 
mantiene su ventaja que sólo podría ser afectada por la permanencia del viejo PRI en las candidaturas a 
diputados y senadores o el surgimiento de nuevos escándalos.  
En Puebla la asociación de los candidatos del PRI al antiguo régimen o al ejercicio de practicas políticas 

http://impreso.milenio.com/node/9143220
http://impreso.milenio.com/node/9143211C
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premodernas afectará las preferencias hacia EPN o impedirá que su popularidad se despoje de los lastres que le 
han impuesto. En el caso del PAN si no se supera la situación que prevalece entre partido y gobierno que está 
generando confusión y desaliento, será difícil que se mantenga en el primer lugar. 
AMLO y los partidos que lo postulan tendrían que hacer un esfuerzo de asambleísmo, cercano a la insurrección 
cívica, para recapitular la inconformidad social por seguridad y empleo; estrategia que han olvidado, pero que 

dominan fuerzas y organizaciones de la izquierda. 
http://impreso.milenio.com/node/9143077 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Ardelio Vargas ya anda en campaña 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado, ya anda en campaña, pues desde 
hace varios días ha acudido a reuniones privadas, actos públicos y ha estado atento a lo que pasa en materia 
delictiva en las regiones de Xicotepec de Juárez y Huauchinango con un solo objetivo: de manera 
disimulada apuntalar la candidatura de su hija Laura Guadalupe Vargas Vargas, quien de última hora fue 
postulada como candidata del PRI a diputada federal por el distrito XXV. 

Un ejemplo de lo anterior se vio el pasado 30 de marzo —un día después de que se oficializó la nominación de 
Laura Guadalupe Vargas— durante una cena del Club de Leones de Huauchinango, en donde se presentó Ardelio 
Vargas y recorrió la mayor parte de las mesas para presentar a su hija como candidata del PRI y pedir el apoyo a 
los asistentes, entre los que se encontraban empresarios, políticos y profesionistas de ese municipio. 
Y a partir de esa fecha curiosamente se han programado la entrega de patrullas a algunos presidentes 

municipales de la región y los actos han sido presididos por Vargas Fosado. 
De igual manera participó en una cabalgata que se organizó con motivo de la feria de Xicotepec de Juárez y ahí, 

de forma similar a como ocurrió en Huauchinango, les dijo a los asistentes que la candidata es su descendiente y 
les pidió que la respalden para que gane la elección del 1 de julio. Ahí la respuesta fue favorable toda vez que es 
la tierra de Ardelio Vargas. 
Otros hechos que han llamado la atención, es que hace algunos días hubo un aparatoso accidente en uno de las 
carreteras del distrito y los  heridos, en su mayoría miembros de una sola familia, fueron trasladados en 
helicóptero a un hospital de la ciudad dePuebla. Algo poco usual. Tal desplazamiento se sabe que fue ordenado 

por Ardelio Vargas y al parecer tuvo el propósito de que se supiera públicamente de su intervención. 
Algo parecido ocurrió en la comunidad de Cuacuila, de Huauchinango, en donde hubo un aparatoso 
despliegue policiaco para detener a un grupo de narcomenudistas. 
Esa operación –que resultó exitosa por el número de detenidos– no fue una simple intervención de las fuerzas de 
seguridad pública en contra de los autores de delitos federales, sino llevaba el ingrediente de causar efectos 

propagandísticos. 
Se sabe que para apuntalar la candidatura de su hija, Ardelio Vargas cuenta con tres pilares de apoyo: el control 

que tiene de las asociaciones ganaderas de Xicotepec de Juárez y de los transportistas de Ahuazotepec, que son 
propietarios de docenas de camiones de carga pesada y que lo último que buscarían es tener problemas con el 
funcionario que controla la Dirección de Seguridad Vial del estado de Puebla. 
El tercer apoyo, es que la suplente de Laura Guadalupe Vargas es Yolanda Zegbe, una experimentada priista, que 
ya fue legisladora y en el sexenio pasado fue delegada de la Secretaría de Desarrollo Social en la región, por lo 
cual conoce a la mayoría de los beneficiarios de diversos programas gubernamentales federales y estatales. 
Todo indica que el activismo de Ardelio Vargas, disfrazo en tareas convencionales de la SSP, irá creciendo para 

mejorar la presencia de su hija, quien es poco conocida en el distrito, pues es una abogada de 25 años que la 
mayor parte del tiempo radica en el Distrito Federal. Antes de ser nominada, era conocida por ser la presidente 
del patronato del Voluntariado de la Secretaría de Seguridad Pública, pero no por su trabajo político, el cual es 
escaso en la demarcación que tiene como cabecera Huauchinango. Esa presencia de Vargas Fosado ha generado 

un enorme desconcierto en el PAN de esa región, que hasta donde se sabe, marcha en el primer lugar de 
las preferencias electorales. 

Los panistas no saben cómo reaccionar, ya que no se tiene claro si la postulación de Laura Guadalupe Vargas y 
el activismo a su favor de su padre, son actos consentidos por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien 
logró colocar a políticos allegados como candidatos del PRI. 
También existe la especulación de que Ardelio Vargas hace campaña a favor de su hija con la intención, de que a 
mediano plazo, esa situación se vuelva incomoda en el gobierno del estado y ello le permita salir de la 
administración de Rafael Moreno Valle Rosas. 

http://impreso.milenio.com/node/9143077
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Pues al parecer, Vargas Fosado sigue sin acoplarse en el gobierno del estado, en donde no le han permitido el 
control absoluto del tema de seguridad pública. 
Y al mismo tiempo, el funcionario de militancia priista estaría buscando la manera de incorporarse a la campaña 
de Enrique Peña Nieto, quien fue su jefe en el estado de México. 
Es decir, busca trascender al siguiente sexenio, pero ahora en el gobierno federal. Y para ello, le ha resultado 

altamente benéfico que su hija fuera nombrada candidata, de última hora, luego de que el PRI tuvo que cumplir 
la cuota de género y se vio en la necesidad de suplir en el distrito XXV a René Lechuga Fosado por Laura 
Guadalupe Vargas. 
Lo interesante de ese cambio, es que el PRI poblano tenía suficientes mujeres postuladas como para defender 
que en Puebla sí se había dado espacio a féminas. Tal parece que alguien aprovechó la coyuntura nacional de que 

el tricolor no había cumplido la condición de género para empujar la postulación de Vargas Vargas en el distrito 
de Huauchinango. 

No sería raro que Vargas Fosado esté aprovechando la actual coyuntura electoral para dar un cambio de camiseta 
partidista. Su carrera está llena de esos saltos. Veamos: 
En la década los años 90 fue reclutado por Alberto Amador Leal para ingresar al área de Seguridad Nacional del 
gobierno federal, luego de que terminó con muchos problemas su función de alcalde de Xicotepec, en el periodo 
que fue de 1987 a 1990. Eso le permitió a largo plazo  vincularse al grupo político de Francisco Labastida, mismo 
que acabó dejando para sumarse a la campaña del panista Vicente Fox.  
Una vez que estaba colocado en el gobierno panista de Felipe Calderón dio un salto y se fue al gobierno del 

priista Enrique Peña Nieto. Luego de ello, entró a una nueva administración surgida del blanquiazul, la de Rafael 
Moreno Valle Rosas. Ahora, podría estar gestionando para regresar a un ambiento del PRI. Y demostrando que es 
un verdadero chapulín de la política. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ardelio-vargas-ya-anda-en-campana_id_5988.html 

 
 
(Editorial) 
 
Pobreza en aumento 
De acuerdo con el Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza que emite el Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social (Coneval) se estima que en el estado de Puebla a un poco más de millón y medio de 

trabajadores, que representa 64 por ciento del total de personas que laboran, no les alcanza su ingreso mensual 
para comprar la canasta alimentaria básica. 
Esa cifra muestra el fracaso de la política social y económica del gobierno de Felipe Calderón, quien no pudo 
revertir los elevados índices de desigualdad que privan en el país ni mucho menos mejorar las condiciones de los 
trabajadores ni generar las fuentes de empleo que ofreció hace seis años, cuando se convirtió en jefe del Poder 
Ejecutivo federal. 

Para el caso de Puebla, esta condición demanda que el gobierno del estado intensifique cuatro aspectos 
fundamentales: un programa alimentario destinado a las familias, cuyos ingresos les impide comprar la canasta 
básica, una vigilancia para que las empresas cumplan con los derechos laborales de sus empleados, buscar la 
creación de nuevas fuentes de trabajo y establecer apoyos para mejorar la producción agropecuaria y que ésta se 
comercialice a bajos precios. 
Hasta ahora se percibe que la labor del gobierno de Puebla no se enfoque a ninguno de esos objetivos; por el 
contrario, resulta preocupante que para este año se haya reducido el presupuesto en desarrollo social y no se 

tengan programas propios para mejorar las difíciles condiciones del agro. Si persiste tal comportamiento es 
previsible que se dispare la cifra de trabajadores cuyos ingresos son insuficientes para alimentarse bien. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pobreza-en-aumento_id_5983.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La BUAP, con amplia cobertura 
• Vázquez Mota, a la baja 
• Y siguen sus yerros 
La semana pasada se conoció, en medio de la campaña electoral, que la UNAM solo acepta a casi el 10 por 

ciento de quienes aspiran a ingresar a la Máxima Casa de Estudios del país, lo que representa una diferencia 
terrible entre quienes tendrán la oportunidad de desarrollarse profesionalmente y quienes simplemente, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ardelio-vargas-ya-anda-en-campana_id_5988.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pobreza-en-aumento_id_5983.html
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deberán buscar otras opciones, donde se incluye por su puesto, truncar ahí las posibilidades de continuar con 
una carrera universitaria. 
En el caso de Puebla, en la BUAP casi se admite a la mitad de aspirantes, gracias a la amplia gama de opciones 
pero también al crecimiento de la planta física, tecnológica y docente para dar garantías a los jóvenes que 
buscan una licenciatura. Esto es también un acto de justicia social además de que la educación ofrecida en la 

universidad, es de alta calidad, a la altura de las mejores del mundo. 
Luego de los traspiés que han generado una ola de críticas en contra de la candidata del PAN a la Presidencia 
de la República, este domingo Josefina Vázquez Mota ―decidió‖ realizar ajustes a su equipo cercano de 
campaña y con ello tratar de apuntalar su candidatura pero sobre todo, impedir que siga cayendo 
inevitablemente como lo ha hecho en la última semana, donde Andrés Manuel López Obrador ya se ve muy 

cerca de ella. 
Uno de los personajes que se informó se incorporaron a la campaña, es Juan Molinar Horcasitas, el mismo 

personaje que ante la tragedia ocurrida en la guardería de Sonora, abandonó el gabinete como director del 
Seguro Social, para refugiarse en el Comité Ejecutivo Nacional de su partido el PAN, en calidad de Secretario de 
Acción de Gobierno. Ojaló no se haya equivocado al incorporarlo de lleno al equipo de campaña, pues la gente 
no olvida y mucho menos la impunidad con la que se ha manejado el terrible caso en el que 30 bebés murieron 
calcinados y otros 26 resultaron con graves lesiones que perdurarán de por vida. 
El siguiente personaje que se dio a conocer, reforzará el quipo de campaña de Vázquez Mota, es Rafael Gerardo 
Giménez Valdés Román quien se desempeñaba como Coordinador de Opinión Pública de la Presidencia de la 

República y será sustituido por Elda Lorena Becerra Mizuno, según el comunicado oficial de la oficina de Los 
Pinos. 
Ambos personajes son vinculados de manera estrecha con el Presidente Felipe Calderón, aunque la candidata 
azul se empeñe en decir que a ella nadie le impone nada. 

Lo cierto es que los errores de las últimas semanas que pasaron por la fotografía que subieron en la cuenta de 
Josefina Vázquez Mota luego de su desvanecimiento en público la semana pasada, donde se le veía haciendo 

ejercicio y asegurando que es una actividad que disfruta al hacerla, lo mismo que comiendo langosta en Baja 
California, para tratar de demostrar que goza de buena salud, aunque su vocera Augusta Díaz de Rivera, dijera 
que sufre de hipotensión. 
En fin, que esta semana se retoman las actividades de todos los candidatos a la Presidencia de la República y 
en breve se podrá evaluar si las decisiones tomadas al interior del Partido Acción Nacional, fueron las más 
acertadas para evitar que siga cayendo en las preferencias electorales y evitar también, que vuelva a 
exponerse de manera innecesaria como ocurrió en Tres Marías, Morelos, donde a cada paso que dada, era 

increpada por los ciudadanos comunes y corrientes que encontraba a su paso. 
En un hecho que en ella se cumplirá aquella máxima del fallecido priísta Luis Donaldo Colosio: ―el gobierno 
actúa y el partido reciente‖. 
Y para rematar, su equipo de prensa andaba perdido en las fechas al informar sobre su agenda a partir del 

lunes ―11 de abril‖ y escribir ―Tlazcala‖. ¿Errores de dedo? No, para nada. 
CONFETI…Ya arrancaron las actividades del Festival 5 de Mayo…organiza gobierno del Estado y ayuntamiento 
de Puebla. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4367 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ESTARÁN LOS PRESIDENCIABLES EN ASAMBLEA DEL EPISCOPADO 
Con el posicionamiento real más alto en el país en cuanto a la intención del voto ciudadano y de acuerdo a las 
últimas cifras conocidas, el candidato del PRI-PVEM, ENRIQUE PEÑA NIETO, reanuda esta semana sus acciones 
de proselitismo, como lo harán su demás contendientes. Con márgenes muy cómodos que lo colocan muy por 
arriba de la abanderada del PAN, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, del candidato de las izquierdas y MORENA, 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR y del candidato de Nueva Alianza, GABRIEL QUADRI, el mexiquense no 
admite confianza alguna en su equipo y personalmente supervisa la logística de su campaña.  

De acuerdo a las actividades de campaña de los presidenciables, hay que destacar la importante participación 
que tendrán la próxima, durante las actividades de la que será la 94 Asamblea de la Conferencia del 
Episcopado Mexicano (CEM), a celebrarse del 17 al 20 de abril en Cuautitlán Izcalli. La temática a tratar será la 
de ―Análisis de la Situación de la Familia en México‖ y cada uno de los candidatos, en diferentes días, expondrá 

sus propuestas y programas a los obispos por un espacio de 30 minutos y, posteriormente, durante una hora, 
dar respuesta a los cuestionamientos que se les formulen. 
Así las cosas corresponderá a la candidata del PAN, participar por la tarde del martes 17 de abril en la sesión 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4367
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de apertura de la asamblea, en tanto el abanderado del Movimiento Progresista ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR, lo hará el miércoles 18 a las 18.30 horas, mientras que el abanderado de la alianza PRI-PVEM, 
Compromiso por México, estará presente el jueves 19 a partir de las 18.30 horas, finalizando el viernes 20 por 
la mañana del representante de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, quien en los pocos días de transcurrida su 
campaña se ha desdibujado por sus declaraciones a favor de la legalización de la mariguana, de la que dice 

haber sido adicto hace varios años. Esto, naturalmente, no ha sido bien recibido por una gran parte de la 
sociedad mexicana. 
Hasta el momento no se informa con precisión si los eventos éstos que sin duda alguna son del interés general, 
puedan ser atendidos por los medios de comunicación en todos sus niveles, aunque se dice que por parte del 
Episcopado Mexicano no existe inconveniente alguno para que se haga. 

LÓPEZ OBRADOR Y BARTLETT DÍAZ SE  VERÁN EN CHOLULA 
Ante la presencia esta semana del candidato presidencial del Movimiento Progresista, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 

OBRADOR, los grupos de las izquierdas y de seguidores del tabasqueño, se preparan para estar con él en la 
ciudad de San Pedro Cholula, donde sostendrá el miércoles 11 de marzo a las 5 de la tarde en la explanada del 
zócalo el primer acto de campaña por el estado de Puebla de Zaragoza y de los hermanos Serdán, teniéndose 
la certeza de que una vez reiniciado su peregrinar político en la contienda electoral, el termómetro nacional en 
el que ―va para arriba‖, se tiene la seguridad de que en unos cuantos días más estará por arriba de la 
candidata del PAN. 
MANUEL BARTLETT DÍAZ, candidato a senador de la República de la primera fórmula será uno de los actotes 

principales del acto, junto con los candidatos a diputados federales que ya participan en la campaña por los 
partidos del Trabajo, de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, a los que se suma el Movimiento 
de Regeneración Nacional (MORENA), para la conquista del voto.  
ENCUESTADORAS DE ZEDILLO DAN CUENTA DE POLÍTICOS AFINES  

Con atención podrá leerse en el periódico ―La Jornada‖ del martes 3 de abril, la entrevista de ARTURO CANO, 
con el director de ―El Cotidiano‖,  

MIGUEL ÁNGEL ROMERO MIRANDA, en relación a que ―Zedilli gobernón para amarrar la hegemolnía neoliberal‖, 
donde entre otras cosas se trata el asunto de las empresas encuestadoras, amén de otras que por especio es 
difícil transcribir. Interesante retomar de que ―los dueños de las tres principales firmas encuestadoras fueron 
parte del gobierno de ERNESTO ZEDILLO PONCE DE LEÓN:  
―Las encuestas que surten mayor efecto son las que tienen como caja de resonancia a los medios, en particular 
a la televisión. Estamos frente a una pieza mediático electoral de tres elementos: las firmas demoscópicas, que 
integran una especie de cártel desregulado y opaco, los medios masivos de comunicación, que dan resonancia 

a las encuestas y se callan cuando éstas fallan, y los intelectuales orgánicos que acreditan y difunden las 
encuestas desde los medios y apuntalan su función de orientación de las preferencias electorales. A esta 
especie de susbsistema de la red de poder transexenal no es nada fácil entrar, pero sí que te saquen de la 
nómina y de los canales de opinión pública‖.  

En cuanto a la pregunta de sí ¿las encuestadoras ―reconocidas‖ son un club de intereses donde la mano de 
Zedillo mueve las cifras?, responde: ―Hay que decir las cosas con precisión: existen tres dueños de las tres 
encuestadoras más conocidas que formaron parte del gobierno de Zedillo en puestos altamente relevantes 

Jesús Reyes Heroles (GEA-ISA), Ulises Beltrán (BMG) y Li´wbano Sáenz (GCE). Lo curioso es que hasta el 
momento nadie haya resaltado esta información.  
A CUENTA GOTAS 
Una vez más bordar sobre lo mismo no tiene inconveniente alguno, porque para todos los amigos que andaban 
echando gato a retozar por los días de asueto de la Semana Santa, vuelvo a repetir que ha quedado 
plenamente definido el lugar para la celebración del primer debate oficial organizado por el IFE, entre los 4 

presidenciables, JOSEFINA, ENRIQUE, ANDRÉS MANUEL y GABRIEL, el próximo 6 de mayo. Será en la ciudad 
de Monterrey donde desde hace tres semanas el IFE contactó a IÑAKI AZULGARAY ARREGUÍ, director de 
Televisión y Radio del Estado de Nuevo León, quien es un serio profesionista de la comunicación. Esta 
información me fue enviada por el comunicador y gran artista de la cámara JUAN MANUEL RIVERA (casi nada, 
mi sobrino), quien es originario de aquella ciudad e hijo del ingeniero agrónomo JUAN MANUEL RIVERA 

MARTÍNEZ. Gracias― Juanma‖ y saludos a toda la familia…..De acuerdo a los nombramientos expedidos a su 
favor por parte de PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, que tienen como principal objetivo reforzar todas las aristas de 

la campaña de ENRIQUE PEÑA NIETO, ya despachan el Senador de la República, Manlio Fabio Beltrones Rivera, 
como el coordinador general de campaña de los candidatos a senadores del PRI, en tanto a la diputada federal, 
Cristina Díaz Salazar, coordinará la campaña de los candidatos del tricolor a diputados federales. La 
regiomontana ha sido entre otras tantas cosas de sus vida, presidenta estatal del PRI, diputada al Congreso del 
Estado y diputada federal al Congreso de la Unión…..Por otra parte el experimentado político nacido en la tierra 
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del Faisán y del Venado, JOSE LUIS BLANCO PAJÓN, ex presidente municipal de Progreso, Yucatán, ex diputado 
al Congreso del Estado y viejo amigo del dirigente nacional del tricolor, PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, fue 
nombrado subsecretario de Operación Política para estar al lado del titular ALEJANDRO MORENO, desde donde 
asegura contribuirá en todas las tareas a realizarse en la República Mexicana, para lograr el triunfo de 
ENRIQUE PEÑA NIETO…..Firme el partido Nueva Alianza en su interés de posicionarse con el tiempo como el 

partido mayoritario de México, impulsa fuertemente a sus candidatos a cargos de representación popular, como 
es el caso del profesor ERIC LARA MARTÍNEZ, quien abandera la causa de la candidatura a diputado por el VII 
distrito de Tepeaca, donde señaló al inicio de su campaña que su amplio ―Proyecto de Vinculación Social‖ va 
amalgamado con algunas universidades de Puebla, donde tienen cabida, prioritariamente, los jóvenes, las 
mujeres y los campesinos de los 13 municipios que corresponden a su región y donde son miles sus presuntos 

electores que lo llevarán al triunfo. Durante la comida de ―arranque de campaña‖, denominada ―Fiesta de la 
Democracia, celebrada en la junta auxiliar de San José Carpinteros, ERIC LARA MARTINEZ, dijo que la ―la 

fuerza de un partido radica en saber escuchar a la gente y no solamente concretarse a llenar las plazas‖, 
advirtiendo además con marcado optimismo: ―puedo asegurarles a ustedes que un gran movimiento social esta 
atrás de mi candidatura‖. Con el líder de la sección 23 del SNTE, estuvo el dirigente del PANAL, GERARDO 
ISLAS MALDONADO….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4365 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Los empleados de Moreno Valle 
Cuando se embriaga, le sale lo valiente. 

Acude a la casa de su amante a patearle la puerta y amenazarla. 
Los insultos son vulgares y temerarios. 
Pero las amenazas dan terror. 
De nada sirven las explicaciones, pues le sale la bestia que lleva dentro. 
Jura y perjura que cuando su jefe sea gobernador, entonces sí, hará justicia por propia mano. 
Después, al día siguiente, busca el perdón. 
Promete ya no herir a nadie. 

Y deja de beber alcohol por dos meses. 
Hasta a dieta se pone. Presume su voluntad para dejar de beber y comer menos. 
Pero se vuelve a repetir la historia. 
La bestia lo traiciona y vuelve a enloquecer, ofender y dañar. 
Y es que no perdona que una de sus amantes se haya embarazado. 

Sí: Tuvieron una hija fuera del matrimonio y tanta fue su molestia que hasta de muerte la amenazó. 

Lo golpes fueron lo menos. 
Nuestro personaje, de ser un chofer en la BUAP, llegó a ser Secretario de Administración en el Ayuntamiento de 
Puebla. 
Después su jefe lo hizo regidor, donde pasó con más pena que gloria.  
Vino el desempleo y la desesperación. El miedo a mostrar lo robado. Hasta que su jefe obtuvo un poco de 
perdón y  lo envió con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de quien escupe todo tipo de bajezas. 
Hoy presume estar muy cercano al gobernador Moreno Valle, tanto que se da tiempo para espiarlo y mandarle 

información a su jefe. 
Así es la vida del señor Chávez, aquella bestia que deja ver su lado humano cuando anda regando hijos, no os 
reconoce, amenaza a la madre y presume su poder político. 
―El gobernador Moreno Valle no hace caso a la vida personal, no le importa ni le interesa‖, dice. 
Y en efecto:  este sujeto cobra puntualmente sus quincenas. 

Y amenaza que su jefe sacará al PAN de Casa Puebla. 
Y a Moreno Valle. 

Por cierto: ¿Los nombres de las afectadas?. 
Con mucho gusto. 
Prontamente para que este delincuente sude helado. 
No sea que su enemigo se lo encuentre un día con su familia y les cuente todo. De frente. 
Como los hombres. 
Seguro va a suceder. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4365
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 09 de Abril de 2012 

 
 

 39 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Un PRI sometido a RMV 
Desbaratado, desvalijado, desmoralizado, desorientado, desunido, desafortunado, deslegitimado, desalentado y 
prácticamente deshauciado se encuentra el PRI en Puebla. Sin rumbo, sin estrategia y sin interés, el Partido 

Revolucionario Institucional poblano da bandazos si es que llega a tener una actividad relevante. 
Liderazgos cuestionados, legisladores subordinados, dirigentes espantados, candidatos solitarios y una corriente 
política al borde de la cárcel, forman el PRI que enfrenta las elecciones federales en una total desorganización y 

desorientación. De no ser por la figura de Enrique Peña Nieto, los priistas estarían al borde del precipicio. 
Y es que la derrota del 4 de julio del 2010 frente a Rafael Moreno Valle, dejó al PRI poblano en la total 
horfandad y con mínimos liderazgos. Peor aun, desde la asunción al poder del gobernador, el partido tricolor se 
ha visto sometido. O mejor dicho, la subclase política poblana es actualmente súbdita del mandatario estatal. 

No hay crítica al gobernador, ni a su gobierno, ni a su partido. Tal parece que existe un pacto de no agresión. 
Más bien, lo que existe es autoridad del gobernador hacia la clase política priista, autoridad que se ha ganado 
con presiones, chantajes y amenazas. Y es que los priistas-marinistas tienen una "cola muy larga" y no quieren 
terminar como distinguidos huéspedes del Centro de Readaptación Social "San Miguel". 
La semana pasada, por ejemplo, varios reporteros sorprendieron a los candidatos del PAN a diputados Blanca 
Jiménez y Néstor Gordillo, participando en una reunión en las instalaciones gubernamentales de Casa Aguayo. Y 

¿el PRI? ¿qué dijo el dirigente Fernando Morales al respecto? ¿qué dijo el flamante delegado Héctor Hugo 
Olivares? ¿quién más, de no ser la prensa, se atrevió a tocar el tema?. Nooo. El gobernador poblano es 
intocable. 

El PRI poblano vive aterrorizado y sometido ante Moreno Valle. 
El Verdugo 
Ahí les mando a Edgar Salomón Escorza como presidente del Congreso del Estado. Se trata de un diputado sin 
representación, sin experiencia y sin talento político. Sin nada que lo avale como político de mediana calidad. A 

final de cuentas, eso se merecen los priistas. El Verdugo dice: sólo la izquierda poblana no está sometida al 
gobernador y es que el control hoy lo tiene López Obrador y no Marcelo Ebrard. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Reabren juicio vs Finanzas 
Pese a que el pasado 26 de febrero el Gobierno del Estado de Puebla festejó con bombo y platillo la declaratoria 
de sobreseimiento del juicio de amparo que ratificaba la validez de la recuperación del estacionamiento y locales 
comerciales en la Secretaría de Finanzas, el caso se reabrió. 

Como era de esperarse en esta ocasión el secretario de Servicios Legales, Juan Pablo Piña, no filtró la noticia por 
no convenir a sus intereses porque en el fondo sabe que el caso aún no lo gana (como tanto lo promovió). 
La empresa AOC Operadora y Promotora de Estacionamientos S.A. de C.V., logró desde los últimos días de 
marzo pasado que se admitiera un recurso de revisión contra el acuerdo emitido en el juzgado de Veracruz y 
ahora está por definirse en qué Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito se resolverá, 
ahora sí, de fondo el tema. 

Así que la validez del contenido del siguiente comunicado emitido el pasado 26 de febrero está en suspenso: ―El 
pasado 17 de febrero, el Juzgado Tercero de Distrito del Centro Auxiliar de la Cuarta Región, con sede en 
Xalapa, estado de Veracruz, sobreseyó el juicio de amparo 1504/2011 originalmente a cargo del Juzgado 
Primero de Distrito de Puebla; juicio de amparo que se interpuso en contra de la declaratoria que, por causas de 

utilidad pública, rescató el inmueble ubicado en 20 sur 902, conocido como ―Plaza Finanzas‖, a favor del 
Gobierno de Puebla. 
Por medio de dicha declaratoria, que se fechó el 12 de septiembre de 2011 y se publicó al día siguiente en el 

Periódico Oficial del Estado, el Gobierno de Puebla determinó rescatar la concesión que otorgó el 23 de 
diciembre de 2008 y se modificó posteriormente, a favor de Parking Group México, S.A. de C.V. 
Notificado, se ocupó el inmueble inmediatamente. 
El rescate se decretó por causas de utilidad pública entre las que se encuentran que los concesionarios dieron en 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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arrendamiento locales para comercio ubicados en el inmueble, con lo que distrajeron el destino de éste, que es 
el de estacionamiento como servicio público; además de que se consideró de interés social recuperar el edificio 
para destinarlo a oficinas públicas, porque así se genera un ahorro por el costo de los arrendamientos del 
Gobierno. 
En la historia de Puebla no se tiene noticia de que se hubiera utilizado alguna vez el rescate como medio para 

terminar una concesión y recuperar de inmediato un bien de dominio público. 
Por tanto, es un caso que sienta precedente. 
La resolución que favorece al Gobierno de Puebla ratifica que éste procede con apego a la Ley‖. 
El inmueble seguirá bajo la posesión del gobierno estatal pero sí la empresa gana el juicio en el Tribunal 
Colegiado la situación cambiará. 

Así que nadie puede cantar victoria todavía. 
¿O me equivoco?  

**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Activos del PAN 2012 
El pasado tres de abril se realizó una reunión en el Salón Gobernadores de Casa Aguayo para preparar a 

los activos panistas rumbo al 2012. Alrededor de 25 personas se reunieron, teniendo como respaldo una 

pantalla con el tema de la reunión: Activos del PAN 2012. 
La nota fue publicada en Poblanerías, dos horas después del inicio de la reunión, y una vez que los 
reporteros fueron desalojados por encargados de la seguridad. 
Intolerancia Diario también dio cuenta, en excelente crónica de Mario Martell, del acontecimiento político 
que reunió, entre otros, a Blanca Jiménez y Néstor Gordillo. 
La secretaría General de Gobierno envió, en correspondencia con el estilo de comunicación diseñado, carta 

aclaratoria que fue publicada por quien esto escribe el mismo tres de abril a las 20 horas. 
El asunto regresa a la agenda temática dado que Gerardo Maldonado Balvanera, dirigente del PAN 
municipal sostiene que él no fue invitado a la reunión y que si lo hubieran hecho no hubiera asistido. Los 
miembros activos del PAN, aunque son muy activos, sostuvo Maldonado, tendrán que explicar la leyenda en 
la pantalla de Casa Aguayo en la que se leía Activos del PAN 2012. 
Enrique Guevara, candidato panista por el Distrito VI ha dicho que sus compañeros, Jiménez y Gordillo, 

deberán dar una explicación de los hechos a quienes les han dado su apoyo. 
Pero no sólo son los panistas quienes deben dar explicaciones. El gobierno del estado de Puebla debe dar 

cuenta del uso de instalaciones de gobierno para actos partidarios. La carta aclaratoria que me envió Luis 
Salazar Gámez no responde a la leyenda en la pantalla del salón Gobernadores: 
Activos del PAN 2012. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/activos-del-pan-2012 

 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Consejos pascuales para chupar 
La Semana Santa es, sin duda alguna, la fiesta insignia cristiana. De lo que en ese momento se recuerda y 
conmemora, proviene toda la Fe en Jesucristo, resucitado de entre los muertos. Así, diversas tradiciones 

culinarias se dan cita en el día de la Pascua. Primero, y antes que nada, la costumbre, cada vez más 
desarraigada y olvidada, desgraciadamente, de comer cordero. Por aquello del “Cordero de Dios”. 
Aunque no recuerdo ninguna bebida tradicional para celebrar el día de Pascua, salvo, claro está, el vino (tinto 

evidentemente), el propósito de esta entrega es mucho más la de tratar el cómo (¿y el por qué?) ingerimos 
muchas bebidas de manera totalmente inadecuada. 
Empecemos por el ron. Este licor de caña, ahora producido en muy diversos lugares, viene originalmente de la 
isla de Cuba. Habiendo tenido la oportunidad de viajar a Cuba y trabajar con cubanos en diversos mercados 

audiovisuales, aprendí que el ron (hablo del blanco), normalmente se toma solo, en una copita, como si 
fuera cognac, brandy o tequila. 
Sin embargo, para complacer a una clienta gringa a la que le encantaba el licor de caña pero se le hacía 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/casa-aguayo-sede-de-capacitacion-del-pan-puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92907
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/sgg-aclara-reunion-panista-en-casa-aguayo
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/sgg-aclara-reunion-panista-en-casa-aguayo
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/activos-del-pan-2012
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―disque‖  muy fuerte, un cantinero de La Habana inventó la famosa “cuba libre”, agregando al alcohol 
una buena dosis de ―aguas negras imperialistas‖  (de ahí su nombre). Después vendría el famoso ―daiquirí‖ y, 
sobre todo, el trago cubano de fama mundial que es el ―mojito‖. 
Es importante subrayar que, en los tres ejemplos anteriores, se utiliza exclusivamente ron blanco. Los de 
―color‖ (oro o añejo) son inventos modernos que no tienen nada que ver con esas tradiciones. Tienen un sabor 

propio, muy penetrante, que ―mata‖ al de la coca-cola. Bebemos entonces coca con ron añejo, ya no ―una 
cuba‖. 
Algo similar ocurrió con el tequila. Esta bebida de agave fue pensada para ser bebida sola. Incluso 
inolvidables escenas del cine nacional (en su época de oro) no muestran a los ―alegres compadres‖ platicando y 
riñendo con una botella de tequila en medio. Claro, con sal y limón. 

Como sucedió con la cuba libre, dicen que una gringa (otra más) a la que le fascinaba ese producto, pidió ―algo 
más ligero. De ahí surgió el “Tequila sunrise” y/o el “Margarita” (no se ni recuerdo en qué orden. Además, 

me vale). 
Volemos con la imaginación allende el atlántico. El sur de Francia regaló al mundo un elíxir de los dioses, el 
cognac. Este oro bebible se debe tomar, sin excusa ni pretexto, solo. A menos, claro, que busque salir en las 
primeras planas de los periódicos como los amigos nacos de Mario Marín. 
La ginebra debería ser mucho más reconocida, respetada y usada en nuestro país. Es, como el whisky, 
una excelente opción para compartir con los amigos. En este último caso, y como hemos visto en bebidas 
anteriores, el Whisky prefiere ser bebido solo, quizás ―en las rocas‖ o con un chorrito de agua. Nunca con coca-

cola. 
Llegando a las regiones árticas de Escandinavia y de Rusia, nos topamos con la insustituible vodka. ¡Mucho 
cuidado y mucho respeto con esta bebida! Una vez más, es un licor que se debe tomar solo, sin mezclas 
de ninguna índole. Así nomás, no tiene olor ni sabor. Por eso la prefieren los musulmanes quienes tienen 

prohibido el alcohol cuando quieren pecar: no perfuma el aliento… 
Deje su botella de vodka en el congelador de su refrigerador. Cuando esté congelada (o sea nunca, el alcohol 

no se congela), sírvala en copitas tequileras y beba, de preferencia en un solo sorbo…  Ahí sabrá lo que es 
beber y no tonterías como mezclarla con jugo de arándano. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/consejos-pascuales-para-chupar 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Estilos políticos definidos  
Cuando empiezan realmente las campañas, después de la Semana Santa que fue casi inhábil, hoy el candidato 
priista a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, se mantiene como puntero en las encuestas 

aplicadas en el estado de Puebla pero no muy lejos de él, la panista Josefina Vázquez Mota, quien no crece 
aunque su partido sigue como el favorito en la entidad, en especial en las zonas urbanas que concentran a la 
mayoría de los más de 4 millones de poblanos que integran el padrón electoral. 
Curiosamente y a pesar de los militantes y partidos que le acompañan, el candidato de las Izquierdas, Andrés 
Manuel López Obrador, ha crecido en los últimos días pero no se ha metido aún a nivel de competencia, por lo 
menos no en el estado y hay que recordar que hace seis años los poblanos le dieron casi medio millón de votos 
y lo ubicaron en el segundo lugar, por encima del priista Roberto Madrazo y cerca del panista Felipe Calderón. 

Por lo pronto, los candidatos presidenciales empiezan a mostrar sus estilos, el priista responde en conferencias 
de prensa con temas preestablecidos y no volverá a cometer los errores de enfrentar temas incómodos que 
generen crisis en momentos que lo único que vale para él es mantener la ventaja que lleva y que si el día de la 
elección es de siete puntos le garantice un primer lugar inobjetable. 
Un ejemplo fue ayer, cuando Peña Nieto prometió mantener y fortalecer el programa Oportunidades –uno de los 
más importantes de la gestión de Felipe Calderón- en caso de llegar a la presidencia para mejorar el combate a 

la pobreza y evitar el uso faccioso o partidista de los programas sociales. Firmó el compromiso ayer y con una 

línea discursiva clara pretende desterrar dos ideas que prevalecen en la sociedad mexicana: que las políticas 
sociales pertenecen a un partido, y que de ganar el 1 de julio desaparecería Oportunidades. 
Abordó otros temas como el blindaje que tendrá su partido respecto al ―dinero sucio‖ y aseguró que el PRI 
―tiene mecanismos suficientes para blindar las campañas y continuará realizando auditorias aleatorias para 
verificar el origen de los recursos‖. Respecto a la seguridad, reiteró que debe ser un tema que no deberá 
politizarse porque ―no es una tarea del partido‖. El Ejército, dijo, permanecerá en las calles y reiteró la intención 

de crear una policía única que sustituya de manera paulatina a las fuerzas armadas. Puntos precisos de temas 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/consejos-pascuales-para-chupar
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que son inquietantes. 
Por su parte, la panista Josefina Vázquez Mota reconoció ayer que las veces que la han increpado ciudadanos, 
en los primeros 10 días de su campaña por la presidencia, como en su escuela primaria el primer día de 
proselitismo o el jueves pasado en Tres Marías, es porque ella sí se acerca a los ciudadanos. 
Ayer asistió al registro de Isabel Miranda de Wallace como candidata a Jefa de Gobierno de la capital del país, y 

le preguntaron sobre su preocupación durante la reestructuración que realiza de su equipo de campaña y que 
anunciará hoy. 
―Tener una logística muy bien armada y hacer lo correcto. Hacer lo correcto para mí es estar cerca de los 
ciudadanos. Como lo dijo Isabel Wallace, se cuestiona primero a los políticos que no escuchan a los ciudadanos, 
y cuando los políticos nos bajamos a escuchar a los ciudadanos sin nada prefabricado, sin tener un script, sin 

una pregunta sembrada, pues también parece que hay quienes se preocupan‖, comentó con una sonrisa 
sarcástica. 

Ella, mexicana, mujer, es víctima como muchas otras de presiones y críticas, más allá de los errores de su 
equipo, puede ser también parte de su estrategia para ganar simpatías pero no deja de ser un riesgo que limite 
sus aspiraciones a que la agredan y eso no está en la agenda de la primera mexicana con posibilidades reales 
de ser presidenta. Finalmente arrancaron las campañas. 
http://www.ngpuebla.com/node/18499 

 
(Angelopolitanas) 

 
―Ellos (y ellas) quisieron ser diputados y senadores, ellos pidieron las candidaturas, tienen que invertir en sus 
campañas‖ han repetido en corto y abiertamente los dirigentes nacionales del Partido Revolucionario 
Institucional a sus delegados y coordinadores regionales para que nadie piense que saldrá dinero de las arcas 

del CEN o de la campaña del candidato presidencial para sufragarlas.  
No quieren que pierdan pero todos se defendieron con encuestas que justificaban su popularidad y eso no es 

gratuito. Los candidatos le tendrán que gastar porque no se puede andar presumiendo de liderazgos y 
reconocimiento social y ser pobre o no tener organizaciones o sindicatos que los respalden.  
Por lo pronto, hoy arrancan las campañas formalmente y no habrá ya suspensiones, ni siquiera con los festejos 
del 5 de Mayo en Puebla, y los aspirantes a diputados y senadoras por el estado deben dejar de quejarse como 
plañideras por todos los rincones y ponerse a trabajar. En los hechos tendrán que aprender a ser candidatos de 
oposición y una de sus características es trabajar con  recursos escasos. 
Por ejemplo, la candidata a diputada federal por el distrito IX, doña Matilde Osorio, llegó con el respaldo y como 

propuesta de la CTM pero aún no tiene casa de campaña, su organización debe echar mano de sus recursos 
económicos y humanos y hacer todo para evitar que pierda o su derrota será estrepitosa. Un ejemplo de que 
hacer política en México cuesta, y cuesta mucho.  
@ 

 ¿Qué dirigentes partidistas poblanos se fueron de vacaciones en estos días Santos y no hicieron el trabajo de 
gabinete, que ellos anunciaron y es su responsabilidad por ser los estrategas de la campaña en general en la 
entidad y de sus candidatos en particular? Ellos deben darle cuentas a sus dirigencias nacionales y a sus 

militantes de los resultados finales. O ¿lo suyo, lo suyo, desde ahora es perder?  
@  
La esperanza es lo último que muere y eso parece ser lo que mueve a los militantes de los partidos de izquierda 
que desean pensar que con la llegada a Puebla el próximo miércoles de Andrés Manuel López Obrador, su 
candidato a presidente de la República, se resolverán todos sus conflictos que son más que los que ellos mismos 
aceptan.  

Para empezar hay partidos que no tiene recursos para hacer campaña –del Trabajo y Movimiento Ciudadano- y 
el PRD entre que tiene y no tiene presidente estatal y sólo caudillo, en Luis Miguel Barbosa, no saben qué hacer 
y su trabajo deja mucho que desear.  
Si por sus escándalos logran notas en los medios eso no es hacer campaña sino desanimar aún más a los 
escasos electores poblanos que aún tienen la esperanza de que ahora sí: tendrá un Presidente de la República 

emanado de sus filas.  
@  

Y para aquellos candidatos y candidatas que solo quieren hacer campaña en redes sociales deben saber que 
pocos votos conseguirán por facebook o Twitter o por lo menos no los suficientes para ganar una elección 
federal. A los cientos de miles que los usan no les interesan los candidatos, por lo menos no por ahora y eso 
está comprobado.  
Lo bueno, hoy en el estado de Puebla  empiezan en realidad las campañas políticas por la presidencia, 

http://www.ngpuebla.com/node/18499
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diputaciones federales y senadores. 
http://www.ngpuebla.com/node/18502 
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